

# SOLIDARIDAD OBRERA



Organo de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

Portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo de España

## EDITORIAL

### HORAS SERENAS

Podemos estar disconformes en muchas cosas, porque nosotros somos muy exigentes en todas las cuestiones correlacionadas con las ideas que sustentamos empujándonos como divisa de combate. En lo que estamos conformes es en que en la solución del conflicto del Ramo de Construcción no ha habido vencedores ni vencidos.

Para entendernos. Ha triunfado la justicia, la justicia para todos, y tras de ella anduvo el Sindicato del Ramo de Construcción de Barcelona desde el momento mismo en que se inició el conflicto; lo que quiere decir que los trabajadores de la Barcelona de las grandes inquietudes se pueden dar por bien pagados, que se dan por bien pagados, porque grande cosa es que triunfe la justicia allí donde se apetece que no haya vencedores ni vencidos.

No se ha perseguido otra cosa que el triunfo de la justicia, y con decir esto quedan descartadas todas las caprichosas presuposiciones acerca de la finalidad atribuida al conflicto. Pudo hablarse de huelga general revolucionaria como pudiera haberse hablado de otra cosa. Lo que conviene tener en cuenta, sin embargo, es que si alguien habló de huelga general revolucionaria, fué en un momento emocional y ante la posibilidad de atropellos inferidos a derechos que hartas veces fueran negados por negarlos, para dar cartas de más al capitalismo. No ha habido otra finalidad, absolutamente ninguna otra más que la de defender los trabajadores su derecho a vivir como colectividad, como unidad colectiva en el mundo de la producción.

Todo lo demás, ahora, ha sido pura fantasía, tal vez alimentada por este torbellino que da fisonomía a la política española de nuestros días.

El criterio general de los trabajadores españoles — y entre ellos hay que contar a los de Cataluña — coincide con la conveniencia de no provocar conflictos en el capitalismo, aunque el terreno perdido por el proletariado durante la dictadura y la baja de la peseta, que disminuye los salarios en un porcentaje tan sensible como considerable, justifican la natural ansia de reivindicaciones inmediatas. La consigna es sacrificarlo todo al resurgimiento y consolidación de los cuadros confederales, que otra vez son dignos ya de más altas empresas que las que demandado a menudo absorben todas nuestras actividades y energías; y esta consigna, los propósitos que animan a los efectivos confederales no se alteran por esos episodios fortuitos surgidos de vez en cuando y cuando nadie los quiere.

Pero, por si fuera preciso recordarlo de nuevo, repetimos que es extraordinariamente necesario rechazar toda tendencia a la provocación de conflictos, cuya evitación es posible, con miras a más altos designios. Lo primero, lo inapinable es el levantamiento completo de la Confederación Nacional del Trabajo, sin cuya fortaleza sería y potente es imposible, o poco menos, pensar en las empresas decisivas para las cuales cativo reservado siempre nuestro organismo nacional.

Por poco que reflexionemos todos, veremos fácilmente que la serenidad tiene imperativos insalvables. Si es de siempre que las huelgas interesan muy poco a los trabajadores, ahora, con siete años de dictadura a cuestas, han de serles muy menos interesantes. Lo que interesa a todos es la organización, la potencialidad de la organización, y ello ha de ser crucial y ha de serlo a pulso, afirmando los pies al dar un paso, asegurando el triunfo de cada empresa.

Querremos decir, también, que el triunfo de la justicia perseguido por los trabajadores no debe ser motivo para que estos pierdan la cabeza. Ha triunfado la justicia porque debía triunfar, y lo que interesa es que cada cual se reintegre a su puesto sereno, con seriedad suma, pensando sobre todo en fortalecer la autoridad moral de la Organización que mañana nos brindará posibilidades para empresas de mayor envergadura.

Cualesquiera que sean las presuposiciones hechas sobre los últimos acontecimientos, éste es el criterio casi unánime imperante en los medios de la Confederación Nacional. Un criterio de serenidad, de calma, de espera, porque a nadie más que a los trabajadores le conviene eso saber esperar, esa calma y esa serenidad. Nosotros queremos que este criterio fuera comprendido, además de por los trabajadores de Barcelona, por los del resto de la provincia y de España; y queríamos que, al comprenderlo, se produjeran con arreglo a él.

Y queríamos que los estetas de la literatura seriada, los señoritos Esteves que parecen venidos al mundo para regocijo y encanto de las damiselas, se abstuvieran de envenenar el ambiente y de desorientar a la opinión. Los hechos han probado la honradez de los objetivos perseguidos por los trabajadores del Ramo de Construcción de Barcelona, y la demostración, a pesar de ciertos episodios inevitables en toda lucha en que juega el pan de muchas familias, niega en absoluto la existencia de chantagistas del desorden.

Al pedir serenidad a los trabajadores, guarden de perder la suya los inespacios de sentir las inquietudes y las santas aspiraciones del pueblo.

## APUNTES

La Epoca, de Madrid, es un diario que no necesita presentaciones. Es sobradamente conocido. Su conducta ha pasado siempre de relieves en su significación. Contribuyó siempre con su esfuerzo perseverante a dar toda la virtualidad posible a las desbandadas libertades de la reacción triunfante.

No hay entre los trabajadores quien no recuerde la feria que con que en 1917 reclamaba a diario una represión.

Y no puede, naturalmente, desmentir sus tradiciones. Y vuelve a la carga con la saña que le caracteriza. Arremete otra vez en feroces destempejos. Insulta. Ofende. Calumnia sin reservas.

Con la acridia acostumbrada a que nos tiene acostumbrados, afirma sin rubor a la luz del día, en letras de molde — probando con ella el delirio respecto que profesa a la verdad — que los trabajadores son los responsables del régimen de corrupción que ha durado seis años, cuatro meses y tres días, y que

[sig]—decimos nosotros—no ha dejado a su término todavía.

Las afirmaciones del diario conservador, áncicamente pueden ser dictadas por un odio africano, violento, a la clase obrera. Pero su audacia es llevada a extremos desconcertantes. Afirman que los trabajadores son los responsables de los regímenes, de excepción, cuando todo el mundo sabe que los trabajadores son las principales, cuando no las únicas víctimas de esos regímenes, tan sólo puede considerarse a periodistas de la contadura moral de La Epoca. Es una afirmación que se inspira en meritosos recursos de estilo.

La Epoca, no sabe, no puede ni quiere transcribir con los trabajadores que connota sus derechos, y trata, por todo lo medios a su alcance, de conquistarlos. Y los injuria. Hierve en dignidad. Les ultraja. Alirruja a los perseguidos, porque sí, porque le da la gana, porque tiene la coartada que ella requiere, la responsabilidad de los delitos cometidos contra ellos por sus perseguidores.

Es muy digno de La Epoca.

GUSTAVO

### Gracias a todos

Fuimos detenidos en la tarde del día 17 y desde entonces, podemos decir que no han cesado las demostraciones de simpatía no hacia nuestras personas, sino hacia esta hoja diaria que tanto quieren los trabajadores y en la que nosotros tanto cariño ponemos.

Compañeros y amigos nuestros, durante los dos días de nuestra prisión, han acudido a nuestra Redacción para recomplazarnos, para hacer cuanto fuera preciso hacer para salvar la aparición del diario, caso de que, al ser autorizado de nuevo, continuáramos nosotros encarcelados.

Aparte estos compañeros, ha habido otras personas, otras veces, veces amigas que nos tendieron su mano fraternal, que han hecho gestiones para la reaparición del diario de los trabajadores trabajando a la vez para que nuestra libertad fuera un hecho.

Así, pues, seanos permitido, hoy, después de haber conseguido nuestra libertad y de que SOLIDARIDAD OBRERA está de nuevo en la calle, que correspondamos con nuestro sincero agradecimiento, a las gestiones realizadas por parte de los señores Rivera Heriza, Jesús Ullé, Palou y Garí, Rodríguez Soriano y Emilio Juncos.

La Redacción.

### Dice «La Noche»

Resaltando la asamblea del Bosque, que se celebró el día 19, a «La Noche» le fué dable publicar las bases que dieron solución al conflicto y que a nosotros nos fueron tachadas.

«Así, pues, las bases de solución por nosotros aceptadas a reserva de lo que vosotros acordéis son las siguientes:

«Primera. Readmisión de los seis obreros despedidos, sin que se ejerza contra ellos represalias.

«Segunda. Reconocimiento del Sindicato.

«Tercera. Expulsión de los esquirolos.

«Hemos creído haber cumplido fielmente nuestra misión. Esperamos ahora que vosotros la aprobéis o la desaprobéis (Grandes aplausos).

«Varios asambleístas piden la palabra produciéndose algún barullo porque hay otros que se oponen.

«Por fin, restablecido el orden, habla Mateo Garcia, pronunciando un breve discurso en el que se felicita de la solución dada a la huelga y del elevado espíritu de moralidad de que han dado prueba los trabajadores.

«El compañero Bilbao pregunta si serán despedidos los encargados que han trabajado como esquirolos.

«Pregunta también si se autoriza la reaparición de SOLIDARIDAD OBRERA y si serán puestos en libertad los 36 detenidos con motivo de la huelga y dice que hasta que los presos estén en la calle y el periódico se publique, no debe volverse al trabajo (una formidable ovación acompaña estas palabras).

### LA LIBERTAD DEL PENSAMIENTO NO EXISTE EN ESPAÑA

#### Recordis del libro de Martellino Domingo, «¿Qué espera el Ray?»

Madrid, 21 Septiembre. — Por orden del fiscal se está procediendo a la recogida del libro de Martellino Domingo, «¿Qué espera el Ray?». No dejan ni un solo ejemplar.

## PUNTOS DE VISTA

### LA PROLETARIZACION DEL MEDICO

Por el Doctor ISAAC PUENTE

No podemos sustraernos a las realidades sociales. Ellas vienen a nuestro encuentro cuando nosotros no vamos en su busca. Como las demás colectividades profesionales, la nuestra ha pretendido evadirse de todo interés que no fuera el de clase. Colectivamente, los médicos, tenemos la vanidad de creer que representamos en la sociedad un valor indispensable, y en su nombre aspiramos a un privilegio de clase. Esperamos poder satisfacer todas las aspiraciones, de modo aislado e insolidario.

Así como dentro del interés profesional no concebimos ya el interés aislado del individuo, del mismo modo, no tardáramos en juzgar censurable el interés insolidario y exclusivo de una clase dentro del interés general de rango humano. Al individuo que quiere triunfar separadamente de sus compañeros de profesión, se le imponen normas deontológicas a fin de que respete los derechos de los otros individuos y no lesione el interés profesional. Y es lógico esperar, que en una etapa más avanzada de nuestra evolución, la sociedad, por no decir la humanidad, imponga a una clase que quiere emanciparse aisladamente normas morales en sus aspiraciones a fin de que no lesiones los derechos, tan respetables como los suyos, de otras clases, y a fin de sacar airoso, por encima de todo, el interés del conjunto social.

Es decir, que así como en nombre del interés de clase o profesional, se le imponen al individuo que se declara insolidario ciertas condiciones para independizarse, es lógico esperar del mismo modo, que la conciencia social, aún en embrión, imponga a las clases profesionales, por encima de sus intereses particulares, el interés humano.

Nuestras asociaciones profesionales, no han pensado nunca en este justo límite que deben tener sus aspiraciones, porque de haberlo entrevisto hubieran comprendido la necesidad de solidarizarse con las demás clases sociales, que no son sus superiores ni sus inferiores, sino sus iguales, y la necesidad también de incluir en sus programas, aspiraciones comunes a la generalidad y extensivas a todos los humanos.

Nuestras asociaciones de clase, deben defender aspiraciones que sean independientes del régimen de Gobierno, e incluso del régimen social. Pero siendo conservadoras por naturaleza, y miopes por conservadoras se han adaptado al régimen económico capitalista, aceptándolo como justo, y como indestructible. Lo que no puede perdonárselas es que desconozcan la realidad social, la lucha de clases entre privilegiados y desposeídos, y la quiebra que en las conciencias han tenido los privilegios. Cuando están amenazados de destrucción los privilegios todos, pretender, como lo pretenden nuestra clase, un trato de excepción, es francamente equivocado.

No podemos desconocer las dos direcciones en que se manifiesta el alzarse en la actuación social. La del capital, que tiende a conservar su preeminencia, y a conservar lo establecido en todos los sectores, y la del trabajo, que tiende a emanciparse y que aspira a la subversión de todos los valores (religiosos, morales, políticos, legales, etc.).

La postura cómoda de aceptar la ética del que paga, y cooperar servilmente a realizar sus fines (mitigar la tuberculosis, curar a los accidentados, reducir los inválidos del trabajo, convertirlos en funcionarios de la beneficencia, etc.) tendrá algún día su calificativo y su sanción.

A nuestra clase, con más razón y fundamento que a las otras profesiones intelectuales, se la puede prohibir el derecho a la neutralidad. Los conocimientos que expota son patrimonio de todos los humanos, ya que en su producción ha contribuido tanto el empirismo como la ciencia. Pero además, por nuestra profesión, tenemos o debemos tener, una más clara idea de la injusticia social, que obliga a enfermar a muchos si han de ganar su sustento, que impone condiciones imposibles de vida, y rodea a los míseros de circunstancias en las que la Medicina pierde toda su eficacia. El derecho del hombre a un mínimo de bienestar y a condiciones de alimentación, vivienda, trabajo y educación compatibles con la salud, pudiera con justa razón y plena razón, figurar entre nuestras aspiraciones de clase. Sería innoble que la Medicina y la Sanidad, no fueran una furia más, de las muchas con que se engaña al pueblo.

Ya que ni su razón, ni su iniciativa le han llevado a comprender la realidad social, se va encargando de hacerlo la evolución de régimen capitalista. El médico se va convirtiendo poco a poco, en un usufructuario más (médico de sociedad, funcionario público, médico de institución benéfica, etc.). A cambio de un salario vease obligado a practicar lo que le señalan y en las condiciones que le dictan. Hasta intentos afortunados de industrialización, se incapacita más, para el ejercicio libre de su carrera. Es la muerte del artesanismo médico, que, como los demás artesanismos, quedará reducido a los pequeños núcleos rurales. En todos los hospitales, ocurre algo de lo que ha culminado en la Institución Valdehilla, de Santander. El médico, es un asalariado, cuyo trabajo está bajo el control de la institución que, gracias a las condiciones en que se desenvuelve, puede competir con los médicos aislados y con las clínicas particulares. Es un proletariado más. Ha enajenado su independencia a cambio de un sueldo seguro. La explotación industrial de nuestra carrera, ha de ir en aumento. Dado el éxito de los ensayos difusados de beneficencia. El enfermo paciente, terminará por ser acaparado por las instituciones capitalistas que le ofrecen un servicio completo de especialistas y técnicos, a cambio de una cantidad fija y siempre más pequeña que la que precisa el médico artesano. Lo que sorprende es cómo no ha cambiado y generalizado más esta explotación capitalista del médico.

Convertido en proletario el médico, habrá de identificarse con la causa de sus hermanos.

Y habrá por fuerza de cambiar sus organizaciones, de clase inspirándose en un criterio ideológico y en una de las tácticas que ya se han acreditado en las pugnas socialistas. Y el médico se verá así absorbido por una de las dos organizaciones proletarias: La U. G. de T. con su táctica de acción política y la C. N. del T. con la suya, de acción directa, sin intermediarios.

Hay miopes y ciegos que no ven, y verá nunca esta necesidad de tomar parte en las luchas emancipadoras del proletariado. Pero no faltan hombres progresivos de espíritu avisor que han comprendido ya esta necesidad, y antes que a remodelar de la evolución social, se han alitado en las filas proletarias, dando la norma de conducta a sus compañeros.

La Confederación Nacional del Trabajo, lleva ya adelantados sus trabajos de constitución del Sindicato Sanitario, en el que pueden hallar satisfacción las aspiraciones emancipadoras del proletariado médico, o del que está bajo la amenaza de serlo. La necesidad de estos organismos corporativos, orientados hacia el mañana, se deja sentir ya

LA MINA DE POTASA DE SURIA

¡Ya se les vió la oreja!

Era de esperar que tan pronto se enterara la Dirección de este grupo minero del artículo que publicé en «El Diluvio» denunciando que este pozo se está explotando, saltando a la brecha la ley de Policía minera, se apresurarían a tomar torpes represalias contra el imparcial denunciante, que limita su campo de acción a despertar la atención de la Dirección General de Minas, que se ha hecho responsable de garantizar nuestras vidas.

Claro, que la venganza tan sabiamente tomada contra mí, es de una ingenuidad tan sorprendente, que faltó poco para hacerme enfermar de risa.

¿De qué genialidad ultraterrena se valdrán algunas personas para pensar con tanto desacierto? Para saberlo, esperaremos al epílogo del drama y así podremos hacer nuestras apreciaciones con entereza y justicia.

Lo cierto es, que en el batallón de obreros de esta mina, donde formo número, alcancé un grado por méritos de guerra en la lucha del trabajo, y a los cuatro días de ocurrir tan fausto acontecimiento, me degradaron sin formación de expediente. Supongo, que los guiones me fueron arrebatados por no saber llevarlos con la jactancia y la marcialidad debidas.

y al dejarme de tan elevada jerarquía, me enviaron de soldado raso al pelotón—creo que será el de los torpes—que opera en el sector del sur, con el sano fin, al parecer, de restar éxitos a mi brillante y codiciada carrera. Pobre gente... que ha creído de un modo tan estúpido que con lesiones mi jornal diario en una peseta, iban a quebrar la férrea voluntad de un hombre joven, sediento de justicia. No pensaron que imitando al caracol, que siempre lleva su vivienda a cuestas, he dado la vuelta a todos los continentes, striviéndome de báculo la idea reductora del obrero. La persecución y el hambre carecen de potencia para restar bríos a un hombre de treinta años, con ganas de luchar.

Yo no me desfrazo; puesto que esolidado por la razón tan poderosa que me asiste, combato cara a cara en lucha desigual, con esperanzas de triunfo. No soy yo quien pido mercedes de rodillas. La debilidad no fue nunca la enfermedad; compañeros del que busca vencer obstáculos. Que sepan que no me desmayo cuando me comunicaron, con temerosa ceño, que a escombros de nuevo descendía. Al contrario, confieso noblemente, que estoy agradecido; pues me dieron ocasión para documentarme en el nuevo teatro de operaciones, que francamente, necesita un rotundo saneamiento para que la salud de los soldados no peligro. Allí el ambiente es enrarecido y aplastador, pues aunque la galería está comunicada de un plano a otro, se nota la falta de un ventilador — se basará su ausencia, en la economía — y los pulmones se ven forzados a operar una aspiración de aire, por entregas, poco saludables. Y si unimos a la respiración que se hace a planos la falta de agua, tendremos que afirmar que sería una paradoja vil ensayar el

nuestra profesión, donde las corporaciones existentes, a causa de su sello oficial y de la limitación de su horizonte a aspiraciones egoístas de clase están ya más que fracasadas. La Asociación de Médicos titulares, inspectores municipales de Sanidad, que cifra la reducción del médico en transformarlo en funcionario, y la oficial de los Colegios Médicos Obligatorios, que ahora anda tan ufana con su Previsión Médica (seguro de vida y de invalidez) tienen su vida adherida a un régimen de favor oficial, y no gozan de ningún predicamento entre los médicos. A las organizaciones proletarias, pertenece el futuro.

ISAAC PUENTE

rivar abrasante de la fragua de Vulcano.

Los planos, galerías y cámaras, reclaman con urgencia la obra sanitaria de la pica que ponga energía remedio a los peligros. Pues los muchísimos lios (imposible contar su número, sería obra de colosos) de sal y canchales, que por verdadero milagro se mantienen pegados a los techos, en un juego macabro de preatidigitación y equilibrio, erizan los cabellos. Estos lios, resquebrajados, que sin avisar se desprenden cuando se les antoja, causan la impresión de monstruos mudos, que abren sus terribles mandíbulas en un gesto de elocuencia, como queriendo decir al minero que pasa bajo su dominio: ¡tenemos nosotros la culpa de que podáis estar sobre costillas y pulverizarle los huesos!

Este estado peligroso de abandono tendría razón de ser si no hubiera técnicos en la Compañía; desafortunadamente, gozamos del cariño paternal y de la seguridad del regazo materno, de tres señores ingenieros, tres facultativos de minas, un delirante tres vigilantes de grupo, una legión de vigilantes de menor categoría y un ingeniero jefe de las obras provinciales, que viene con frecuencia a elevar

la explotación minera. Hay que reconocer, que la Compañía ha sido altamente pródiga, haciéndonos el obsequio de tan abundante regalo tecnológico. No sé yo quien peleará de taseño, negándole a la Dirección mi general aplauso.

Siempre viví convencido del refrán que dice: «Cuanto menos bullo, más claridad». Aquí, los bullos nos sobran y la claridad se hace irremisiblemente necesaria. Esto es: Menos estorbos tecnológicos y más claridad práctica.

Permadió de que los señores ingenieros del pozo no son capaces de no hacer nada por su propio esfuerzo para mejorar el estado catóico de la mina, acudi, con la seguridad de ser atendido, al señor ministro del Ramo para que ordene se haga la debida información, que ponga de manifiesto la responsabilidad que le cabe a la Dirección General de Minas, por permitir que una empresa tan poco escrupulosa, haga la explotación de la mina, burlándose de la ley y poniendo a todas horas y en todas partes, en inminente peligro la vida de los mineros.

Sólo se pide al Gobierno el amparo que la Compañía nos niega.

AURELIO CANTELI

(Suria).

Donativos pro SOLIDARIDAD OBRERA

Suma anterior, ptas. 15.168'65. Mariano Cort, 2 pesetas; El Comité provincial de Tarragona, 21'30; Francisco Luna, 1; Vicente Tebrí, 3; Faustina Fernández, 5; Acción Social Obrera, 74'55; semanario "Acción", 62; Sociedad Bomboneros, Confiteros y Similares, 50; un grupo de compañeros de ferrocarriles de M. Z. A., 10; Sindicato del Vidrio de Mataró, 100; Sindicato de Barberos de Mataró, 15; Sindicato de Alimentación de Mataró, 15; Sindicato de la Metalurgia y Madera de Manresa, 130'70; el mismo, 67'70; Gabriel Portugués, 1; Sindicato de Alimentación de Barcelona, 6 ptas.; Sindicato de Constructores de Calzado de Sitges, 35; Sindicato de Carpinteros y Similares de Sitges, 20 ptas.; F. Angulo, de Bilbao, 2'50; S. Maró, de Vizcaya, 2'50; José Riquelme, de Madrid, 2'50; Miguel Coll, de Franch, 2; Juan Cerdá, de Alcoer, 2'50; Hilario Cruz, de Cervera del Río Alhama, 1; Ignacio Ribas, 1; Sindicato del Arte Rodado, de Barcelona (cantidad omitida en la publicación anterior), 136.

Suma en total ptas. 15.417'90. NOTA.—En la lista publicada últimamente, por equivocación, el donativo del Sindicato de Arte Rodado figuró tan sólo en ptas. 15, siendo en realidad de, ptas. 151, habiendo, por lo tanto una diferencia de ptas. 136, que añadimos, en la lista de hoy.

Trabajadores: Leed y propagad SOLIDARIDAD OBRERA

LIMITACION DE PRENSA OBRERA

Hemos insistido repetidas veces en la necesidad de limitar la Prensa Obrera. La capacidad económica de quien ha de sostenerla tiene un límite. Lo tiene también la capacidad de lectura, que exige tiempo libre y periodos de rumiación mental. Lo tiene igualmente la capacidad productora del escritor. Si la Prensa traspasa la capacidad económica de sus lectores está abocada a una vida lánguida y a una muerte prematura. Si traspasa la capacidad asimilativa del lector está expuesta a empachos e indigestiones o a quedar chaleadas. Si sobrepasa de los límites de la capacidad productora de los colaboradores tiene muchas probabilidades de resultar adocenada hueca o excesivamente retórica. En los tres casos la labor se malogra.

Como decía con frase ingeniosa el camarada Ramón Acín, tenemos Prensa para envolver al mundo como si fuera un queso de bola. Es el destino más lamentable que puede tener la Prensa: el de ser usada como papel de envolver.

Yo hice, hace ya años, una proposición sugerida por el compañero Goñi, y que entonces pareció descabellada. La de unificar las editoriales. No voy a reincidir en ella. Demos por supuesto también que no es posible poner de acuerdo tampoco a los lectores ni a los colaboradores en la protección a determinada Prensa. Pero nos queda una solución intermedia que puede resolver el problema en bien de todos. Redúcese el tamaño de los semanarios a una sola hoja limitando y seleccionando su contenido. Disminúyase también de precio y así podrá el obrero abarcar más y sacar mayor provecho de la lectura.

Por combatir la ignorancia y la incultura no exijamos en el defecto opuesto, tan lamentable como aquellos: el de la indigestión de lecturas. ¿Hace?

DESDE JEREZ

MOVIMIENTO OBRERO

Después de seis años y pico de dictadura, por lo que ya creían que nuestros cuerpos estaban inhumados y nuestros espíritus yacían en las regiones del infinito purgando allí todos nuestros delitos de franca rebeldía contra todas las injusticias, volvemos a desmentir esta creencia francamente malintencionada de nuestros enemigos, y ponemos mano en la obra de reconstrucción de nuestra muy querida C. N. del T. organizando a los trabajadores de todos los ramos, haciéndole comprender la necesidad de ingreso en ella para ver la forma de completar nuestras justas y humanas aspiraciones, transformando la llamada sociedad presente por la en que desaparece todo vicio y padredumbra, empezando una vida sana, limpia y sabia, por la que ha de alimentarse la humanidad en holocausto de ella misma.

SOCIEDAD DE CAMPESINOS

Tres meses de asidos trabajos para poder dar por constituida esta organización.

pero por fin, ya puede decirse que se ha constituido la sociedad de campesinos que tanto ha preocupado en todos sus problemas a los gobernantes de esta provincia

y a la clase patronal por la entereza y convicción con que han defendido siempre sus derechos a la vida como hombres.

¿Por qué no decir que si dar la solución de vida en esta población el elemento campesino no han conterminado los peores políticos partocientistas a la U. G. T.; constituyendo este una doble posibilidad para estos magnates del socialismo? Compónense todos, a cumplir como siempre le habéis hecho con la organización.

no olvidad que tenemos infinitos de problemas que resolver y la misión de organizar la federación comarcal de campesinos para lo más pronto posible a la regional y a la Federación Nacional, toma buena nota de esto el Comité nacional de la C. N. T. y ponga cuanto pueda en activar esta cuestión, tan imprescindible a la Confederación.

cuanto pueda en activar esta cuestión, tan imprescindible a la Confederación.

RAMO DE CONSTRUCCION

Se encuentra en reorganización la Sociedad de Albañiles y Similares, que cuenta ya con un buen número de afiliados. Este gremio ha sido manejado siempre de los políticos, pe-

buen número de compañeros afectos a la C. N. T., y creo no será muy difícil el ingreso en la misma de esta sección; tomen nota de esto los albañiles de Sanlúcar, Cádiz y Sevilla, y hagan cuanto puedan por relacionarse con esta sociedad, y se hará alguna labor fructífera.

Compañeros albañiles, fijar la atención en todos los pueblos de España y veréis que marchan a tono con las condiciones de vida. Los albañiles de Jerez deben estudiar este problema y encauzar su acción a su nivelación con el resto de España. ¡Albañiles, todos a la organización!

METALURGIA

Estos compañeros estarán bastante conformes con la suerte que corren: no hay uno que sienta la necesidad de organizarse.

lid de Oficios Varios y organizar vuestra sección, que es bastante importante.

RAMO DE LA MADERA

Estos trabajadores, están todos organizados, a excepción de los cajoneros; los señores carpinteros se encuentran muy a gusto con las mejoras del Comité paritario, y no quieren que de ella disfruten los cajoneros; ¡qué le vamos a hacer!, todo se indigesta en la vida cuando es pesado digerir.

¿Y los viticultores, horticultores y floricultores? Estos compañeros que tan poca fe de vida dan, es necesario que activen su organización y piensen que están llamados a cumplir como todo hombre con los derechos de asociados.

que hacer labor de conjunto, y vosotros

debéis de prestaros a engrosar en sus respectivas organizaciones para lograr el fin propuesto.

MANUEL RODRIGUEZ

Jerez de la Frontera, 21-8-30.

GUIA DEL OBRERO

Organismos y Sindicatos de la Confederación Nacional del Trabajo que funcionan en Barcelona y sus demarcaciones respectivas:

- Confederación Nacional del Trabajo de España.—Nueva de San Francisco, 2, 1.º
Confederación Regional de Cataluña.—Nueva de San Francisco, 2, 1.º
Federación Local de Sindicatos.—Rosal, 33 y 35.
Comité Pro Prensa.
Sindicato de Artes Gráficas, Papel, Cartón y Similares.—Nueva de San Francisco, 2, 1.º
Sindicato de la Construcción.—Guardia, 22. Sucursal de herrada, Gallios, 1 (Sans).
Sindicato de la Madera.—Rosal, 35.
Sindicato Unico de la Alimentación.—Cabañes, 35.
Sindicato del Arte Rodado.—Fuerta Nueva, 24.
Sindicato Luz y Fuerza.—Guardia, 12.
Sindicato Pabell y Textil.—Municipio, 22 (Clot).
Sindicato de la Piel.—Guardia, 22.
Sindicato del Transporte.—En reorganización.
Sindicato Unico de la Metalurgia.—Perlandina, 20.
Sindicato de Obreros Barberos.—Perlandina, 20.
Sucursal de los Sindicatos en Grecia.—Salmerón, III.
Estos organismos y Sindicatos son la única organización sana que los obreros conscientes deben reconocer.

Para el señor Gobernador

OTIC 32AROH

Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

Comunicamos a todos los sindicatos adheridos, cuadros sindicales, sociedades obreras y grupos de trabajadores, que soliciten oradores y propagandistas para mítines y asambleas sindicales, así como a todos aquellos que piden compañeros para celebrar conferencias, que dentro de esta semana se les contestará directamente, y que en el futuro tengan en cuenta al sellar nuestro concurso para actos de propaganda, avisarnos con quince días de anticipación, como mínimo. De lo contrario, este Comité no puede articular la propaganda ni complacer a todas las peticiones, que es su mayor deseo atender.

Solicitamos de todos los sindicatos adheridos el fiel cumplimiento del artículo quinto de nuestros estatutos confederales; lo contrario, será no permitir la normalización de nuestra acción de estadística y dejar incumplida la base especial de nuestra organización.

Podemos a todos los adherentes de esta Regional que estén dispuestos y en condiciones para encargarse de la propaganda oral, a todos los compañeros que tengan aptitudes para ocupar la tribuna en mítines o conferencias, se pagan en relación con por otros.

EL COMITE REGIONAL

Dirección: Nueva San Francisco, 2, primero, tercera; C. R. T., Secretario, ADVERTENCIA
La Confederación Regional del Trabajo de Cataluña encarece a los sindicatos adheridos, la conveniencia de preparar cuantos informes y comunicaciones se preparan con respecto al examen de la Conferencia Regional que, conforme se anunció oportunamente, debe celebrarse durante los días 4 y 5 del próximo octubre.
El Comité.

# INFORMACION SINDICAL

## LOS TRABAJADORES DEL PUERTO

Continúan celebrando asambleas las Secciones que constituyen la actual Federación de Entidades del Puerto y con ello se va poniendo de manifiesto, sin dejar lugar a dudas, la falsa base que fué su punto de partida y la asombrosa actuación que le merecen y le imponen unos cuantos despreciosos.

Es preciso hacer constar, para que llegue a conocimiento del mayor número de trabajadores, los procedimientos que han decidido utilizar esos mismos personajes, cuyos nombres daremos, para en todo lo posible contrarrestar el empuje brusco de los federados que simpatizan con los medios de lucha e ideas que representa la Confederación Nacional del Trabajo.

En la última asamblea que la Sección de la Madera celebró en el local de la Federación de Entidades del Puerto, algunos camaradas de la C. N. T. que sostienen amistades y contacto con la mayoría de los elementos que pertenecen a dichos organismos, se presentaron en el local, y como su presencia es molesta e inquietante para la camarilla

que allí dominan, dominan y mandan, exentos de responsabilidad y bien exentos de responsabilidades y bien repletos de provechos particulares, fueron expulsados del local a causa de no obedecer al bando de la Junta, que prohibía terminantemente la presencia en el edificio de cuantos trabajadores no llevasen el carnet de la Federación del Puerto.

Las verdades amargas y al mismo tiempo sirvas también para que lleguen a conocimiento de cuantos las ignoran, produciendo como inmediata consecuencia, un movimiento de reacción y de protesta de los afiliados contra los manganadores.

El resultado fatal de la asamblea de la Sección de Carga y Descarga para esos personajes improvisados al calor de situaciones dolorosas para el proletariado español, fué un ejemplo del valor y de la eficacia que tienen las verdades lanzadas directamente y de frente a frente.

El temor a una repetición del hecho, y el temor también de que la caída de las máscaras con que se cubren, den en definitiva al traste con el tinglado que mantienen nodadamente como baluarte defensor de sus presentes posiciones, bien retribuidas, fué el motivo que les impulsó a llenar el local con más de veinte políticos, que se encargaban de solicitar el carnet a todo el que entraba.

Allí vimos, entre los más conocidos como representantes de esa Federación y sus Comités Paritarios, personas interesadas en la continuación de esa estructura orgánica e ideológica, defensores equilibristas que utilizan jocosos medios de convicción para que los trabajadores los traguen, pero que no cujan, a los incógnitos y desde ahora, inolvidables señores Roldán, Trilla, Lafarga, Solá, etc.

Con tan decididos defensores, hemos de confesar que son bien escasas las victorias conseguidas en el Puerto, concretadas únicamente a las mejoras económicas y de estómago.

Los trabajadores van ingresando en la Confederación y aunque lentamente, por las muchas dificultades que tales actitudes suponen, no pasará mucho tiempo sin que el Sindicato del Transporte cuente con el número de adherentes entusiastas que en otras épocas tuvo.

Tenemos muchos hechos curiosos que comunicar y guardados en cartones, que irán apareciendo a medida que se haga necesario, y estamos seguros que su conocimiento llenará de asombro, y que conste, una vez más, a los valientes directores de la Federación del Puerto, que las filas del Sindicato del Transporte, están engrasadas por muchos más organismos de los que ellos exponen en sus manifiestos y escritos.

Por el grupo expulsado, A. PARRA

## DESDE VILLANUEVA Y GELTRU

Cuando ya se ultimaban las negociaciones y el arreglo inmediato era indiscutible, por las concesiones hechas por ambas partes, la empresa puso una nueva dificultad: la de no despedir a los esquirolas.

Solo una mente en desorden puede exigir que los huelguistas compartan en el trabajo la compañía de los traidores y los días planoleros, a las órdenes del «Griffis» ya que éstos han atentado contra un espaldas que está gravemente herido, y por lo cual la empresa debe ser la más interesada en asegurar y conservar la paz en su fábrica y abandonar una proposición tan descabellada, absurda, sin pies ni cabeza. Al reunirse los obreros para tenerlos de la contestación definitiva del «Griffis», han acordado por unanimidad, romper con dicha empresa hasta en todas las bases aprobadas.

han decidido, causados de entrevistas ridículas, no acudir a ningún llamamiento más de la empresa, a no ser por el de aceptación de todas las bases.

Aunque en nuestra calidad de obreros deberíamos importarnos muy poco esta cuestión, podemos decir que la cuestión de la empresa, que se trata de defender la dignidad e intereses de los trabajadores se trata, salir al paso y que nuestra voz se deje oír clara y potente, dando la sensación de ecuanimidad y potencia al mismo tiempo.

LA COMISION.

## Sociedad Cooperativa Obrera «Modo del Siglo XX»

### SECCION DE CULTURA

Esta Sección de Cultura, continuando la labor iniciada al fundarse de no limitar su acción a exclusivismos de partido ni de clase, por entender que Cultura es universalidad de conocimientos y humanismo en ideas, ha organizado un ciclo de conferencias basadas sobre las Cooperativas consideradas desde el punto de vista económico, político y social, en el cual intervendrán significados elementos, que, por su reconocida autoridad moral, prometen ser de una importancia extraordinaria.

Aparte de las definiciones de nuestros teóricos, conviene saber lo que piensan de las cooperativas otros elementos cuyo radio de acción se desenvuelve en diferentes medios de lucha. No es bastante con afirmar que la cooperación puede transformar los pueblos; precisa saber qué piensan los que no participan de este mismo pensamiento para que la crítica haga deducciones lógicas de las diversas opiniones. Vivimos en momentos que el hombre no se conforma en teorizaciones más o menos ambiguas, sino que busca la concreción de todos los problemas morales y sociales, para así su inteligencia poder mejor comprender y discernir.

En este ciclo de conferencias que serán públicas tomarán parte J. Durán y Guardia, Joaquín Martín, Juan Coloma, Felipe Abela, Coll Creixell, Juan Peiró, J. Ventosa y Roig, Angel Peñata.

ra, que irán apareciendo a medida que se haga necesario, y estamos seguros que su conocimiento llenará de asombro,

Y que conste, una vez más, a los valientes directores de la Federación del Puerto, que las filas del Sindicato del Transporte, están engrasadas por muchos más organismos de los que ellos exponen en sus manifiestos y escritos.

Por el grupo expulsado, A. PARRA

## A los trabajadores del Ramo Textil y de la Industria de la Lana

Ha circulado por la Prensa una nota tendenciosa de un imaginado Sindicato adherido a la Unión General de Trabajadores cuya nota se decía tener la genuina representación de los trabajadores del Ramo.

Rogamos a todos los compañeros y compañeras no se dejen sorprender por estos elementos, porque conocemos a fondo su actuación en la pasada Dictadura cuya colaboración con ella era bien manifiesta. No vamos a entrar en detalles porque sería dar importancia a quien no la tiene por su actuación vengrerosa y antisocial; sólo damos el grito de alerta por si se os presentan estos elementos sepáis contestarles como se merecen.

Salud y emancipación. Por la Junta. El presidente, José Figola. El secretario, Antonio Costas.

## La Federación Local de Sindicatos Unicos de Valencia

A todos los trabajadores y a la opinión pública

Es nuestro deber, siempre que defendamos la dignidad e intereses de los trabajadores se trata, salir al paso y que nuestra voz se deje oír clara y potente, dando la sensación de ecuanimidad y potencia al mismo tiempo.

Vemos constantemente los abusos patronales y la parcialidad del Gobierno en todas las tendencias que entre el capital y el trabajo surgen diariamente. Hoy es con los obreros de Construcción de Barcelona, donde una empresa, tan despota como poderosa, trata de burlar y atropellar, contra toda razón y justicia, el derecho sagrado de nuestra clase.

Nosotros, en nombre de los sindicatos que representamos, y por acuerdo de sus Directivas, protestamos energicamente contra la parcialidad del Gobierno de Barcelona y la conducta abusiva, despótica y desafadora de la Empresa del Fomento. Asimismo alentamos, aplaudimos y defendemos la valentía de aquellos hermanos nuestros que luchan con bravura y denuedo, defendiendo su dignidad de hombres, de obreros y ciudadanos.

Por lo tanto, hacemos constar nuestra protesta, como nuestro aplauso y remarcarlo, que si de nuestro sacrificio depende el éxito de nuestros hermanos, estamos y estaremos dispuestos a él tan pronto de él se necesita.

Pueden confiar los compañeros de Barcelona, que Valencia sabrá responder con dignidad, en defensa de nuestra dignidad de clase atropellada.

La F. L. de S. U. de Valencia 17 - 9 - 30.

## DE ADMINISTRACION

A causa de la detención de la Redacción y Administración de SOLIDARIDAD OBRERA, la cual ha durado dos días, es tan copiosa la correspondencia acumulada, que para no entorpecer la marcha administrativa nos es indispensable el contestar solamente las cartas y telegramas de verdadero interés y las demás que tratan sobre aumento o disminución de paquete, dejaremos de contestarlas, pero sirviendo, desde luego, lo que se nos pida.

## TRAJES A PLAZOS SASTRERIA ECONOMICA

Plaza del Padró, n.º 14

## RECORDEU SEMPRE

que la millor qualitat y baratura us la donarà LA MILLOR ESPARDENYA Unica fàbrica d'espardenyes que ven directament al públic Riego, 51 Creu Coberta, 58 Sans, 439 SANS HOSTAFRANCS COLL-BLANC

## ¿UNA HUELGA IGNORADA?

Hace cuatro semanas que medio centenar de obreros estamos manteniendo una huelga que parece ser está ignorada hasta por las mismas autoridades. Las causas de esta huelga, por parte de los patronos, no pueden ser de mayor injusticia.

Los motivos de esta huelga atañen, indirectamente, a todos los trabajadores, y directamente a los trabajadores hoy en huelga de los talleres Herrero y Zubiria.

En estos talleres antes mencionados, hay un jefe llamado Ilesias, que nos quería imponer normas de trabajo que están fuera de la ley; como son trabajos a destajo y a prima. Los trabajos a destajo y prima a realizar eran los siguientes: trabajo que por los patronos estaban tasados en mano de obra en ocho horas, se nos quería obligar a realizar en seis.

En vista de la actitud del tal jefe y patronos, es lógico ver que si necesitaban más producción admitieran más obreros, puesto que había obreros parados. Como respuesta tuvimos una negativa. Pero nosotros nos negamos a trabajar a destajo y prima. Y aquí vino el conflicto. ¿Qué teníamos que hacer nosotros? prestar solidaridad a ese compañero. Es lo que hicimos, y por eso estamos en huelga hace cuatro semanas.

Però he aquí que, como es un taller donde no trabajan más que unos cincuenta obreros, las autoridades no se dan por enteradas.

¿Qué le importa al señor gobernador estos mártires del despotismo y avaricia de estos patronos?

¡Trabajadores de Vizcaya! Interesos por este conflicto, que seguramente, vosotros mismos, aunque con menor intensidad, sufrís la misma tiranía que estos compañeros vuestros. Hoy por nosotros y mañana por vosotros. La clase capitalista, en cualquier momento, está dispuesta a darnos la batalla; por lo tanto, nosotros tenemos que estar preparados para la defensa. ¿Cómo?, prestándonos solidaridad moral y materialmente en cuanto nos sea posible.

UN HUELGUISTA Bilbao, 10-9-1930.

## Sindicato de las Artes Gráficas, Papel Cartón y Similares

Compañeros: Convocada por el Comité Nacional una Conferencia Nacional de Sindicatos para los días 15 al 18 de octubre próximo, esta Junta tiene el criterio de que asunto tan importante como el de que se trata, sea discutido con la debida amplitud, por lo que se os convoca a una asamblea extraordinaria que se celebrará hoy, domingo, a las diez y media de la mañana, en el local de la Juventud Republicana, calle de la Luna, 14. 2.º, en la que se discutirá el siguiente orden del día:

Primera. Discusión del orden del día de la Conferencia Nacional.

Segunda. Nombramiento de delegados a la misma.

Tercera. Asunto de SOLIDARIDAD OBRERA.

Siendo los asuntos a tratar, de verdadera trascendencia, espera que no falte nadie

LA JUNTA

## MITIN PRO PRESOS

Hoy, a las diez de la mañana, se celebrará un mitin en el cine Capitol de Santa Coloma de Gramenet, para pedir la libertad de los presos políticos y sociales. Se invita a todos los que quieran se borre, para siempre el recuerdo de días de reacción, que condenó a muchos años de presidio a hombres inocentes, a que pateen, con su presencia, su protesta por la indiferencia de los Poderes públicos, que hacen oídos sordos al clamor del pueblo, que pide sin cesar la libertad de sus presos.

## ¡¡¡ESHORAA!!!

Camaradas: hora es ya de que levantemos la vista al futuro y vislumbremos en el más allá a nuestros hermanos que luchan por un mundo mejor para todos sin distinción de clases y castas; hora es ya, que acudamos

nuestra mansedumbre borreguil e ingresemos donde ingresemos todos los productores que poseen virilidad para la lucha.

¿Dónde? es que acaso ignoráis que el organismo donde podemos ingresar para defender nuestro derecho de productores, está en marcha, y que es esa C. N. A., organización política y netamente revolucionaria; de historia muy elevada dentro de la lucha de clases; hija de aquella sublime Primera Internacional. Algunos puede que aleguéis ignorancia; otros no lo ignoráis y estáis callados y los demás, conociendo las organizaciones, tratáis de conducir al obrero de esta Sección por derretidos que no son propios para hombres que buscan la ideología del porvenir.

Yo, camaradas del carril de esta Sección de Alicante, os recomiendo que no os dejéis engañar con palabras falsas para ingresar en una organización pobre de energía moral, porque sus dirigentes son políticos y donde existe esta rutina no puede haber virilidad para la lucha; y si el que ingresa en una organización que sea libre de toda ingerencia política, y por lo tanto, la C. N. T., es apropiado para ello.

Por lo que espero, camaradas de Andaluces, Estratégicos y M. Z. A., que al levantar la vista, os fijemos en ese sol que empieza a sumergir (después de un largo período que estuvo condenada a vivir en la clandestinidad), más potente que antes del año 22.

¡A ser hombres dentro del movimiento obrero español! ¡A formar el Sindicato del Transporte del Carril en España! ¡A ingresar en la Confederación Nacional del Trabajo de España!

Vuestros y por la causa. J. SERVENT (Chimo) Alicante, 15-9-30.

## A todos los barberos y peluqueros de España

Se pone en conocimiento de todos los obreros barberos, obreros y obreros de peluquería de señoras, de toda España, que habiéndose suspendido la publicación de «Figuro Independiente», por breve tiempo, volverá a reaparecer inmediatamente. Se halla constituido y funciona dentro de la legalidad, el «Grupo de Educación Sindical del Ramo de Aseo e Higiene», en constitución. Interin sea este, recomendamos a todas las organizaciones que sostienen «Figuro», y a las que no, que pertenezcan y simpatice con la Confederación Nacional del Trabajo, se pongan en relación con la nueva Redacción nombrada, cuyos miembros son todos militantes del referido organismo sindical.

La nueva Redacción está compuesta por los camaradas Santos Bojarsano, director; Celsodón Rodríguez, administrador; Cayetano Martínez, secretario; Pablo Valdeirrama; Julián Vizcaíno. José López Criado, Miguel Sánchez, Gerardo Plata, Silvio Pérez, y Juan José García redactores.

El domicilio, en San Marcos, número 3, bajo, Derecha, Madrid.

## SOLIDARIDAD OBRERA

EN MADRID

Nuestro diario se vende en Madrid, en el quiosco de la calle Alcalá, frente al número 57, y en el Ateneo de Divulgación, San Marcos, 3

# INFORMACION NACIONAL DE MADRID

## DECLARACIONES DE SALVATELLA

**El Gobierno actual recurre a un decreto de la dictadura de Primo-Anido para llevar la causa a la jurisdicción militar. Recibe muchos telegramas y cartas de felicitación :: Dice que lo peor que puede suceder es que se hagan las elecciones**

Madrid, 20.—«Heraldo de Madrid» publica una conversación celebrada en Puerterrabía por uno de sus redactores con el ex ministro don Joaquín Salvatella, quien se ha expresado en los siguientes términos:

—Me extraña mucho que el general Berenguer, desde su despacho, sin aguardar la opinión de los tribunales, diga quíenes son los que han faltado al Código Penal.

—Según manifestaciones suyas, se le aplicará este con todo rigor—dice el periodista.

—En efecto; ya habrá usted visto—dice el señor Salvatella—que han comenzado por recurrir a un decreto del Directorio para llevar mi causa a la jurisdicción militar. Hoy, al mediodía, he prestado declaración ante el juez, en San Sebastián, y el lunes tengo que hacerla nuevamente, no obstante ser esto una muestra de que lo de marchar hacia la normalidad es un mito.

Le agradeceré a usted—continúa—que haga constar que a mí particularmente me complace. Todo lo que diré en mi descargo ha de llegar más al alma de los militares que a la de las personas civiles.

—¿Quiéres decirme por qué publicó su mensaje al Rey en un periódico de significación monárquica?

—Precisamente por eso. Yo no pensaba declararme en el republicanismo, sino hacer lo que he hecho.

—¿Se rectificará usted en algo?

—En nada. Me ratificaré absolutamente en cuanto he dicho.

Con motivo de la publicación del mensaje he recibido multitud de cartas y de telegramas, unos aprobando mi actitud y otros reprobándola; pero le aseguro que los de felicitación constituyen la mayoría.

Dicen algunos por ahí que he sido poco valiente en mi escrito. Referente a esto, yo pienso que ayer, primer día después de siete años en que

no se pudo escribir libremente, muy pocos lo hicieron; y conste, ante todo, que no osé adjudicarme el papel de héroe.

—¿Qué opina usted de las elecciones?

—¿De las elecciones? Pues que lo peor que puede suceder es que se hagan.

—¿...? Algunos confían en que podemos llegar a un régimen de monarquía democrática.

—Los ensayos realizados desde que existe la Constitución, nos enseñan claramente que es muy difícil llegar a esto.

—¿Qué piensa usted del momento político?

—Nos acercamos a un período en que es escosamente importante tener o no tener actas y pienso que sin ellas, quedándose fuera, también se puede hacer política; y una política mucho más eficaz, no lo duda usted.

—¿Cree usted posible una revolución?

—En esto estoy de completo acuerdo con lo dicho por Pío Baroja.

—Y usted, ahora, ¿en qué partido militar? ¿Cuál es su posición política?

—Hasta ahora en ninguno. Estoy dispuesto, eso sí, a prestar mi incondicional apoyo y servir a cualquier partido cuyo lema sea democracia y libertad. Mas, desde luego, no puedo hacer una política al estilo de la que hacíamos antes... Para eso, lo aseguro a usted que prefiero quedarme en mi casa.

—¿Reconoce usted el fracaso de la antigua política?

—No hay otro remedio que reconocerlo.

—Sin embargo, Calvo Sotelo, Gualdorece, Fuentes Pila...

—Eos no merecen siquiera un comentario a su actitud. Son señores que no tienen la menor idea de la discreción.

## ANTES DE REUNIRSE LOS MINISTROS, HABLAN LIGERAMENTE CON LOS PERIODISTAS

Madrid, 9.—A las seis menos veinte quedó reunido el Consejo de ministros, en la Presidencia.

El jefe del Gobierno dijo al llegar, que llevaba en la cartera algunas cosas diplomáticas, entre ellas la documentación relativa al reconocimiento del nuevo Gobierno americano.

El ministro de Gracia y Justicia dijo que reinaba tranquilidad y que, afortunadamente, las huelgas pendientes se han resuelto de una manera favorable. Añadió que llevaba al Consejo algunas cosas de Correos y Telégrafos.

El ministro de Economía anunció que mañana aparecerá en la "Gaceta" la disposición prohibiendo la exportación de la patata.

En el Consejo se dará cuenta de un nuevo decreto y modificaciones de otro, pero no quiso explicar los asuntos, por si no hubiera tiempo para hacerlos entrar en turno.

El ministro de Fomento dijo que se proponía dar cuenta de algunos expedientes relativos a obras públicas, de interés para algunas provincias.

El ministro de Marina se mostró noticioso que publican algunos diarios, extrañado ante los periodistas de las relativas a la jura de la bandera en la Escuela Naval, suponiendo que este año se le dará una solemnidad inusitada.

—No hay nada de eso—añadió el ministro—porque la presencia del infante don Juan no alterará en lo más mínimo la normalidad de los demás años.

Por expresa disposición del Rey—siguió diciendo el ministro de Marina—el infante don Juan hace la misma vida de todos los alumnos, sin distinción alguna. Pero como esta noticia de la jura se ha publicado ya bastantes veces, incluso las autoridades de allí me han preguntado qué

es lo que se piensa hacer sobre el asunto. Claro es que yo les he contestado dando las órdenes oportunas para que no se varíe el ceremonial acostumbrado.

Los demás ministros no dijeron nada de particular, salvo el de Hacienda, que anunció que a la salida daría una nota oficiosa.

### EL RESULTADO DEL CONSEJO DE MINISTROS

Madrid, 20.—El Consejo de ministros terminó a las nueve y media.

El ministro de Marina dijo que habían hablado un poco de comunicaciones marítimas, pero sin que hubiera recaído ningún acuerdo.

El general Berenguer manifestó que marchaba directamente a la estación, añadiendo que había una pequeña combinación de gobernadores, a base del de Santander, que pasa a Zaragoza.

Completó el ministro de la Gobernación esta referencia, diciendo que había dos vacantes, y siguió el general Berenguer manifestando que a Santander pasaba el de Almería, y que creía que en la combinación entraba el de Huelva y algún otro más, que no recordaba.

El ministro de la Gobernación anunció que piensa marchar ocho días a Alhama, para someterse a un tratamiento de aguas.

Agregó que él sólo había llevado al Consejo un asunto relativo a la Escuela de Telegrafía.

El señor Rodríguez de Viguri dijo que, además de lo que figuraba en la nota, se aprobó un decreto que se refiere a los acuerdos de la Asamblea vitivinícola, en relación con la exportación; y el ministro de Hacienda se limitó a preguntar a los periodistas a cómo había quedado la libra.

La nota oficiosa del Consejo dice lo siguiente:

"Hacienda.—Con relación al problema de los cambios, deliberó el Consejo y tomó acuerdos, acerca de los cuales se entregará por separado una nota a la Prensa.

Se aprobó un proyecto de Real decreto declarando incompatible el cargo de delegado del Gobierno en el Monopolio de Petróleos, con los de Consejero y miembro del Comité directivo de la empresa, y fijando las atribuciones de aquél; y otro, admitiendo la dimisión presentada por don Mariano Marfil, del cargo de consejero de dicha entidad.

Igualmente se aprobó el proyecto de presupuesto para las nuevas obras en el edificio de Aduanas de La Línea.

Gobernación.—Proponiendo reorganizar la constitución de la Junta Consultiva del Cuerpo de Telégrafos, sobre la base de reducir el número de vocales de la misma.

Gracia y Justicia.—Dieciséis expedientes proponiendo la concesión de libertad condicional a igual número de penados en distintas prisiones.

Economía Nacional.—Supresión del Colegio Estadístico establecido por Real decreto de 7 de septiembre de 1929, y creación en su lugar del Servicio de Índices económicos.

Proyecto de decreto modificando la legislación de Pósitos en cuanto a los conciertos para liquidaciones de deudas antiguas.

Fomento.—Expedientes: Rescate de la línea de ferrocarriles de Valladolid a Medina de Rioseco.

—Subasta de obras de construcción del faro de Punta Candelaire (Córcega).

Conciertos con los cabildos insulares de Palma y Gomera, sobre construcción de carreteras.

La nota facilitada por el ministro de Hacienda es la siguiente:

"Con relación al problema de los cambios, se aprobaron medidas que, en parte, son, por el momento, de carácter reservado, autorizando al ministro de Hacienda para que, por mediación del Banco de España, y a tenor de lo previsto en la base séptima del artículo primero de la ley de Ordenación bancaria, acuerde las operaciones que estime precisas, en la forma y cuantía que en cada caso se determinará por Real orden aprobada en Consejo de ministros.

El movimiento de fondos que tales operaciones origine, se llevará a cuenta especial, no pudiendo ser destinados, en forma alguna, a ninguna atención de otros servicios del Estado.

El Banco de España participará en la misma proporción que el Tesoro en dichas operaciones, pero con la limitación establecida en el párrafo cuarto de la mencionada base séptima, sin posible repercusión; por tanto, en sus reservas metálicas y en sus balances.

El Gobierno estima de elemental prudencia no anticipar otras explicaciones sobre el particular, que en su día serán dadas a la opinión y al Parlamento, y confía en que la Prensa, que tan altos servicios patrióticos viene prestando, no ha de hacer uso de la libertad que ahora disfruta para contrariar tales designios.

Sin este margen de confianza, que el Gobierno solicita, conocido ya el plan a seguir, no sería posible ninguna acción eficaz en este período preparatorio del saneamiento de nuestra moneda. Por otra parte, nadie podrá desconocer que la confianza que se otorga al Gobierno, no es base esencial con la que necesitamos ganar y ganaremos en el Exterior, cuando nos presentemos como somos y por todo lo que valemos, prescindiendo de gestos ofensivos, y anima la decisión nacional unánime de defender nuestra moneda, librándola, por de pronto, de las influencias nocivas que la deprecian, para acomodarla al fin a la realidad de nuestra vida económica."

### DESAPARICION DE BRILLANTES

Madrid, 20.—La Policía, que realiza gestiones con motivo de la denuncia presentada ayer por un súbdito austriaco, que dijo haberle desaparecido piedras preciosas valoradas en setenta y dos mil pesetas, ha practicado un registro en el domicilio del padre de la persona denunciada como supuesto autor de la sustracción, encontrándose numerosas papeleras de empuño, casi todas ellas referentes a piedras preciosas.

Se calcula que el valor real de dichas alhajas asciende a unas 250 mil pesetas.

Parece que uno solo de los brillantes tiene un valor de cuarenta mil pesetas.

Todo lo recuperado ha pasado a disposición del juez correspondiente, ante quien se demostrará si dichas alhajas pertenecen al denunciante o si, por el contrario, son propiedad del denunciado.

### VISITAS

Madrid, 20.—Los directores de los periódicos madrileños visitaron esta mañana al ministro de Hacienda, con el que mantuvieron una extensa conferencia.

El ministro de Gracia y Justicia visitó a su compañero de Hacienda, y también habló con el subsecretario de este departamento.

### ¿YA TENEMOS CENSURA PARA RATOS?

Madrid, 20.—A las diez de la noche marchó el general Berenguer a San Sebastián acompañado de su ayudante señor Sánchez Delgado.

Le despidieron los ministros, las autoridades, el alto personal de los departamentos ministeriales y numerosas personalidades.

En la estación conferenciaron el general Marzo y el director general de Seguridad.

Los periodistas interrogaron al general Berenguer acerca de los nombres de los nuevos gobernadores.

Dijo el conde de Xauen que no podía decirlo hasta que los conociera el Rey.

Añadió que si jueves, probablemente, regresaría a Madrid, aunque si no ocurre nada que requiera mi presencia en Madrid, quizá permanezca más días en San Sebastián. Desde luego, en la semana entrante no habrá Consejo de Ministros, pues no hay asuntos que lo requieran; todo está al día.

Interrogado el jefe del Gobierno si se levantaría la censura de la Prensa en Barcelona, dijo:

—Yo creo que sí; pero eso es asunto que compete resolver a las autoridades de Barcelona en el momento que lo estimen oportuno.

### LOS «LEGIONARIOS» QUE ABALTARON LA REDACCION DE «NUESTROS», SIGUEN SIN SER MOLESTADOS... AUNQUE SE LES BUSCA «ACTIVAMENTE»

Madrid, 20.—Ante el juez de Incomprenderon esta mañana los retruécidos del distrito de Chamberí, doctores del semanario «Nuestros», y algunos empleados de la Administración, entre los que se encontraba una señorita.

También prestó declaración la portera de la línea donde el periódico tiene instaladas sus oficinas.

Íntiles fueron los esfuerzos de los periodistas para averiguar el resultado de estas diligencias por la gran reserva que acerca de ellas se guarda.

Se supone que los testigos explicaron ante el Juzgado el hecho cometido en la forma de que ha dado cuenta la mayoría de los periódicos.

Este mediodía, los reporteros visitaron al comisario general de Vigilancia señor Maqueda, y le preguntaron si se había detenido a alguna persona con relación a este asunto, pero el Comisario contestó que, si bien de momento se había hecho comparecer a algunas personas, fueron puestas en libertad por no aparecer contra ellas indicio alguno de culpabilidad.

Manifestó también que la Policía busca activamente a los autores del asalto.

### LOS CATALANES QUIEREN QUE ULLOA SEA EL EMBAJADOR DEL PERU

Madrid, 20.—Ha producido muy buena impresión la iniciativa tomada por los escritores catalanes invitando a sus camaradas del resto de España a solicitar del Gobierno peruano el nombramiento de embajador del Perú en España a favor del sabio historiador Ulloa, que, como no se ignora, ha sido víctima de las persecuciones del Gobierno de Leguía.

### DISPOSICIONES DE LA "GACETA"

Madrid, 20.—La "Gaceta" de hoy publica una disposición por la que se autoriza a la subsecretaría de la Presidencia a disponer por autorización todos aquellos asuntos que se refieren al Cuerpo de porteros y ujieres de Ministerios y centros oficiales.

También publica una Real orden autorizando la enajenación por parte de los Ayuntamientos de las parcelas sobrantes como resultado de modificación de censales y ejecución de planes siempre que sea en arreglo al artículo 68 de la ley de julio de 1924.

### Opiniones de «La Voz»

#### Pide la libertad de los presos y el restablecimiento de las garantías constitucionales

Madrid, 20.—Con el título de «El orden, el desorden y otras cosas» publica «La Voz» el siguiente suelto:

«Ha quedado resuelta de un modo satisfactorio la huelga de Barcelona.

No ha habido en realidad vencedores ni vencidos. Se ha llegado a una transacción y se ha visto de modo claro que los conflictos sociales, en su origen son ordinariamente de poca gravedad y de solución fácil, y que si se agravan es porque los peccadores a río revuelto, el orgullo de la clase y un concepto equivocado del principio de autoridad los envenenan muchas veces con daño evidente de la tranquilidad pública.

Hay sectores políticos españoles a quienes la pacífica resolución de las huelgas contraría sin duda alguna. Y es que añoran la dictadura y su régimen de excepción, suspiran por ella y si no hacen lo posible porque vuelva—que también en este respecto dan pruebas de lamentable actividad—, acogen a lo menos con alegría todos los sucesos reveladores de alteraciones de orden.

Se está dando en España el caso paradójico de que son las derechas quienes observan prudencia mayor, Recientes casos periodísticos y de otro género demuestran que, contra lo que esperaba el país, la paz de España está más amenazada por el lado de los negros que por el lado de los rojos. ¿No dice este fenómeno nada a don Dámaso Berenguer?

¿No le anima a continuar la obra emprendida y que con tanta lentitud y recelo va realizando?

Quedan por reparar aún muchas cosas. Siguen en suspensión las garantías constitucionales; continúan presos, desterrados o exiliados muchos hombres que cometieron delitos de carácter social.

¿Qué se aguarda para restablecer la legalidad constitucional y volver a sus hogares a los que padecen por sus ideas persecución judicial o gubernativa?

Las izquierdas, después de siete años de calvario, esperan organizarse legalmente. Son enemigos, por tanto, de alborotos absurdos. Está en su interés que la tranquilidad no se perturbe. Claro es que reaccionarán contra las provocaciones si las hay, que no puede pedirse mansedumbre. Pero su anhelo es la consolidación de una normalidad que permita la libre expresión de ideas.

#### SIGUEN COMENTANDO EL «GESTO» DE LOS «LEGIONARIOS»

Madrid, 20.—Comentando «La Voz» la nota que se facilitó ayer por el Centro Nacionalista de los Legionarios de España, dice lo siguiente:

«Cuando un periódico ataca u ofende a una persona o institución, ésta tiene abiertos para defenderse los caminos legales, caminos legales que en España son anchos para cuantos quieran recorrerlos; pero además de los caminos legales, existe otro: el de la exigencia personal de rectificación adecuada al director de la publicación o al firmante del artículo. Lo que es intolerable es el asalto en masa, la agresión, la violencia incivil... Y contra ella han protestado todos los diarios madrileños, empezando por los de la derecha.

¡Ah!... Y conste que se comprendemos después de la publicación de la nota que brevemente comentamos, donde hay una confesión de hechos y, otra de propósitos, cómo la Policía sigue sin saber quienes son los culpables del atropello sufrido por el semanario «Nuestros».

#### DICE «EL DEBATE»

Madrid, 20.—El diario «El Debate» vuelve a referirse al suelto publicado ayer criticando la gestión del duque de Alba en el Ministerio del Estado. Comprende que el general Berenguer saliera a defender a su compañero, pero dice que es evidente que si duque de Alba tiene manifestado varias veces su propósito de no ser ministro, dice que en cuentas gestiones ha intervenido, el resultado ha sido absolutamente nulo, cuando no desastroso.

UN CADAVER EN EL MANZANARES

Madrid, 20.—Esta tarde, los muchachos que jugaban cerca del río Manzanares, vieron flotar sobre las aguas el cadáver de un hombre. Avisados los bomberos, extrajeron el cadáver, que representaba ser el de un hombre de unos 40 años. Viste chaqueta azul de mecánico y pantalón oscuro. En la cara tiene una herida, que se supone se la produjo con una piedra al caer al río. El juzgado ha comenzado a instruir diligencias.

ARROLLADO POR UN TRANVIA

Madrid, 20.—Esta tarde, un tranvía de la Ronda de Atocha arrolló a Tomás Díaz, de 78 años. En la Casa de Socorro falleció, y el accidente ocurrió al intentar cruzar la vía el anciano. El conductor ha sido detenido.

SIGUEN LOS PREPARATIVOS PARA EL MITIN REPUBLICANO DE LA PLAZA DE TOROS

Madrid, 20.—La comisión organizadora del acto de solidaridad republicana, que se celebrará en la Plaza de Toros el día 28, se muestra muy satisfecha de sus trabajos. Tanto entre los elementos republicanos de Madrid como de provincias se espera que el acto sea una espléndida manifestación de fuerzas republicanas. La comisión trabaja activamente en la coordinación de todos los elementos colaborantes, reuniéndose a diario para sacar adelante el enorme trabajo que se acomete en las distintas secretarías habilitadas al efecto. De provincias, se asegura que vienen de Albacete, Bilbao, Coruña y Murcia, caravanas automovilistas, algunas con más de 50 coches y autocars. Se organizan trenes especiales en Barcelona, Valencia y Logroño, aparte de otros que están preparándose. El reparto de localidades se hace por cada partido a sus afiliados y Comités de provincias. Las peticiones, pues, deben dirigirse a las secretarías respectivas y siempre por escrito, antes del 25 del corriente. Los Comités locales de Alianza han sido autorizados también para extender las tarjetas ferroviarias para los afiliados de sus provincias respectivas, con objeto de ganar tiempo y descongestionar el servicio de la Oficina central de la comisión en Madrid.

Madrid, 20.—A las cinco y media de la tarde llegó el peatón de cabeza, habiéndose facilitado poco después la siguiente clasificación: Primero. — Antonin Magno, en 7 horas, 46 minutos y 38 segundos. Segundo. — Pierre Mange, en 7 horas, 49 minutos y 50 segundos. Tercero. — Ezquerria, en 7 horas, 49 minutos y 52 segundos. Cuarto. — Aerts, en 7 horas, 50 minutos y 5 segundos. Quinto. — Héctor Martín, en 7 horas, 50 minutos y 15 segundos. Sexto. — Bastida, en el mismo tiempo. Séptimo. — Luciano Fontero, en 7 horas, 50 minutos y 17 segundos. Octavo.—Cañardo, en igual tiempo. El corredor Montoro, al llegar al pueblo de Esparrá sufrió una grave avería que le obligó a cambiar de máquina, pasando entonces todos los corredores; pero, a pesar de ello, en un magnífico esfuerzo, logró alcanzarnos de nuevo y clasificarse en buen lugar. Mañana, a las siete de la mañana, saldrán los corredores para efectuar la etapa San Sebastián-Bilbao, en donde termina la Vuelta.

SE TRATA DE «SALVAR A LA PATRIA»

San Sebastián, 20.—A primeras horas de la noche comenzó el festival en la finca de los condes de Casa Valencia. Esta finca se denomina por algunos políticos el horno donde se suele hacer el amasijo político. Han escusado su asistencia el señor Sánchez Guerra, por no encontrarse bien y el conde de Romanones, por la enfermedad de su hijo. Se espera que no faltarán a la fiesta algunos políticos. El festival terminará de madrugada, y a él asistirá la Familia Real.

LEON Y CASTILLA

Toledo, 20.—El delegado regio de Bellas Artes ha confirmado el estado ruinoso de la torre exterior del lado derecho de la Puerta de la Visagra, uno de los más valiosos monumentos de la ciudad. Así lo ha notificado a la Dirección general de Bellas Artes para que envíe un arquitecto. Parece que la restauración será muy costosa. DIO NO HA EVITADO EL FUEGO

Burgos, 20.—Noticias recibidas del incendio del Colegio Máximo, de Oña, perteneciente a los PP. Jesuitas, dicen que causó gran alarma, y acudieron los bomberos de Burgos, Villarcayo y Medina, pues en Oña no se dispone del material necesario para incendios. Quiso destruir el piso segundo, así como el tercero, donde está instalado una especie de círculo de recreo de los PP. Jesuitas. Cuarenta y tres de éstos han quedado sin alojamiento. Un estanque destinado a la recría de truchas fue utilizado para sacar agua y localizar el incendio. En las secciones de Teología y Filosofía tienen alojamiento numerosos extranjeros, en su mayoría hispanoamericanos.

DOCIENTOS OBREROS QUE SE DECLARAN EN HUELGA

Zamora, 20.—Docientos obreros que trabajaban en la construcción del ferrocarril Zamora-Coruña, en el trozo Boya-Tudas, se han declarado en huelga sin previo aviso, debido a que el contratista les ha rebajado cincuenta céntimos en el jornal que sobran por diez horas de trabajo. Los huelguistas piden el mismo jornal para ocho horas de labor. De producirse incidentes, prestará servicio de vigilancia la Guardia civil.

¿QUE HABRA SIDO?

Córdoba, 20.—Al llegar el expreso, sobre el coche correo se encontró el cadáver de un hombre que aparentaba unos veinticinco años de edad. Tenía una lesión en la cabeza, y se cree que se la produjo al darse un golpe contra un puente.

PAIS VASCO

CICLISMO

San Sebastián, 20.—Hoy se ha corrido la penúltima etapa de la Vuelta ciclista al País Vasco, Pamplona-San Sebastián.

Desde las primeras horas de la tarde un público numerosísimo se situó en la Gran Avenida y en los alrededores del Kursaal, donde se instaló el Jurado. A las cinco y media de la tarde llegó el peatón de cabeza, habiéndose facilitado poco después la siguiente clasificación:

Primero. — Antonin Magno, en 7 horas, 46 minutos y 38 segundos. Segundo. — Pierre Mange, en 7 horas, 49 minutos y 50 segundos.

Tercero. — Ezquerria, en 7 horas, 49 minutos y 52 segundos. Cuarto. — Aerts, en 7 horas, 50 minutos y 5 segundos.

Quinto. — Héctor Martín, en 7 horas, 50 minutos y 15 segundos. Sexto. — Bastida, en el mismo tiempo.

Séptimo. — Luciano Fontero, en 7 horas, 50 minutos y 17 segundos. Octavo.—Cañardo, en igual tiempo.

El corredor Montoro, al llegar al pueblo de Esparrá sufrió una grave avería que le obligó a cambiar de máquina, pasando entonces todos los corredores; pero, a pesar de ello, en un magnífico esfuerzo, logró alcanzarnos de nuevo y clasificarse en buen lugar. Mañana, a las siete de la mañana, saldrán los corredores para efectuar la etapa San Sebastián-Bilbao, en donde termina la Vuelta.

DIVERGENCIAS EN EL SENO DEL GOBIERNO

Berlin, 20.—De fuente autorizada se desmiente los rumores relativos a supuestas divergencias surgidas en el seno del Gobierno y particularmente los no menos supuestos propósitos atribuidos al Ministro de la Alimentación, señor Scheele, de presentar la dimisión. El propio ministro ha declarado que no tuvo la menor noticia de ello hasta haberlo leído en determinada Prensa.—Fabra.

DICE «LA GACETA DE WOSS»

Berlin, 20.—La «Gaceta de Woss» hablando de las dificultades con las que se tropieza para la formación de una mayoría parlamentaria en el nuevo Reichstag, llama especialmente la atención sobre la moción depositada por los comunistas en la que se solicita que se suspendan los pagos que deban realizarse de conformidad con el Plan Young. El órgano liberal hace notar que si todos los partidos que el 12 de marzo del año actual se pronunciaron contra la aceptación de los acuerdos de La Haya votaran a favor de esta moción, ésta sería aceptada. Después de hacer constar que en el nuevo Parlamento esos partidos tienen hoy 315 votos, la «Gaceta de Woss» sigue diciendo que no es posible dejar de tener en cuenta este hecho al ocuparse de todas las combinaciones relativas a futuras coaliciones parlamentarias.—Fabra.

VISITAS AL GENERAL MARZO Peticiones

Madrid, 20.—El ministro de la Gobernación recibió al marqués de Hueto de Santillán y a una Comisión, integrada por los señores Ossorio, hijo, y Lezaya, que fueron a solicitar la oportuna autorización para radiar los discursos que se pronuncian en el mitin republicano que se verificará el día 28 en la Plaza de Toros. Después, el general Marzo, hablando con los periodistas, insistió en la carencia de noticias por su parte una vez levantada la censura. Un reportero le preguntó si se estaba ya haciendo el encasillado, y el general Marzo contestó: —Nada de eso. Otro periodista aludió a una propuesta hecha al Gobierno para instalar en Valencia una estación radiodifusora, cuyo asunto ha sido cursado por el gobernador civil de aquella capital. El ministro contestó. —Sí; hay algo de eso; pero el gobernador para nada ha intervenido en este asunto. Al preguntársele si se autorizaría radiar los discursos del mitin republicano de la Plaza de Toros, replicó: —En este respecto al criterio del Gobierno es un absoluto negativo. El que quiera asistir a esos actos, que se moleste y vaya a presenciarlos personalmente. Recordemos que la misma autorización solicitaron los organizadores del mitin monárquico celebrado en la Plaza de Toros y fue igualmente denegado el permiso. —¿Cómo va el asunto de los legionarios?—se le preguntó. —La policía continúa sus pesquisas con decidido interés—contestó el ministro—estando el Gobierno dispuesto a castigar con energía esos desmanes.

ALCALÁ ZAMORA NO HABLA EN EL MITIN REPUBLICANO

Huelva, 20.—El señor Alcalá Zamora ha manifestado su imposibilidad de hablar en el mitin republicano. Hablarán únicamente los oradores locales. Reina gran animación.

¿Y LUEGO?

Córdoba, 20.—Ha regresado al gobernador civil, procedente de Madrid. Se posesionó del cargo y dió cuenta a los periodistas de las gestiones hechas en la corte y de la tramitación de diversos asuntos derivados de la última huelga. Ha gestionado en Madrid la cesación de un crédito para obras públicas con objeto de hacer frente a la crisis de trabajo de la provincia.

INFORMACION DEL EXTERIOR

La política germana

Se teme un golpe de Estado racista :: Se produce la baja de los valores del Reich :: El Gobierno dice que estos temores son infundados

SE TEME UN GOLPE DE ESTADO RACISTA

Berlin, 20.—La inquietud que se ha observado estos últimos días en el extranjero a consecuencia de informaciones publicadas relativas al peligro de que se produjera un golpe de Estado racista, en Alemania, y la baja de los valores del Reich, que se ha producido por estas informaciones en algunas plazas extranjeras, especialmente en la Bolsa de Nueva York, han producido gran emoción en los círculos gubernamentales y políticos alemanes.

Los Gobiernos del Reich y prusiano, han declarado por mediación de la Prensa, que todos los temores de acción extremista de la derecha o de la izquierda, carecen de todo fundamento, pues las autoridades competentes siguen con la debida atención todos esos manejos y maniobras.

La comunicación oficiosa añade que la política prusiana, lo mismo que la del Reich, son instrumentos absolutamente seguros y fieles al servicio del Gobierno prusiano y del Presidente del Reich.—Fabra.

DIVERGENCIAS EN EL SENO DEL GOBIERNO

Berlin, 20.—De fuente autorizada se desmiente los rumores relativos a supuestas divergencias surgidas en el seno del Gobierno y particularmente los no menos supuestos propósitos atribuidos al Ministro de la Alimentación, señor Scheele, de presentar la dimisión. El propio ministro ha declarado que no tuvo la menor noticia de ello hasta haberlo leído en determinada Prensa.—Fabra.

DICE «LA GACETA DE WOSS»

Berlin, 20.—La «Gaceta de Woss» hablando de las dificultades con las que se tropieza para la formación de una mayoría parlamentaria en el nuevo Reichstag, llama especialmente la atención sobre la moción depositada por los comunistas en la que se solicita que se suspendan los pagos que deban realizarse de conformidad con el Plan Young. El órgano liberal hace notar que si todos los partidos que el 12 de marzo del año actual se pronunciaron contra la aceptación de los acuerdos de La Haya votaran a favor de esta moción, ésta sería aceptada. Después de hacer constar que en el nuevo Parlamento esos partidos tienen hoy 315 votos, la «Gaceta de Woss» sigue diciendo que no es posible dejar de tener en cuenta este hecho al ocuparse de todas las combinaciones relativas a futuras coaliciones parlamentarias.—Fabra.

VISITAS AL GENERAL MARZO Peticiones

Madrid, 20.—El ministro de la Gobernación recibió al marqués de Hueto de Santillán y a una Comisión, integrada por los señores Ossorio, hijo, y Lezaya, que fueron a solicitar la oportuna autorización para radiar los discursos que se pronuncian en el mitin republicano que se verificará el día 28 en la Plaza de Toros. Después, el general Marzo, hablando con los periodistas, insistió en la carencia de noticias por su parte una vez levantada la censura. Un reportero le preguntó si se estaba ya haciendo el encasillado, y el general Marzo contestó: —Nada de eso. Otro periodista aludió a una propuesta hecha al Gobierno para instalar en Valencia una estación radiodifusora, cuyo asunto ha sido cursado por el gobernador civil de aquella capital. El ministro contestó. —Sí; hay algo de eso; pero el gobernador para nada ha intervenido en este asunto. Al preguntársele si se autorizaría radiar los discursos del mitin republicano de la Plaza de Toros, replicó: —En este respecto al criterio del Gobierno es un absoluto negativo. El que quiera asistir a esos actos, que se moleste y vaya a presenciarlos personalmente. Recordemos que la misma autorización solicitaron los organizadores del mitin monárquico celebrado en la Plaza de Toros y fue igualmente denegado el permiso. —¿Cómo va el asunto de los legionarios?—se le preguntó. —La policía continúa sus pesquisas con decidido interés—contestó el ministro—estando el Gobierno dispuesto a castigar con energía esos desmanes.

ALCALÁ ZAMORA NO HABLA EN EL MITIN REPUBLICANO

Huelva, 20.—El señor Alcalá Zamora ha manifestado su imposibilidad de hablar en el mitin republicano. Hablarán únicamente los oradores locales. Reina gran animación.

¿Y LUEGO?

Córdoba, 20.—Ha regresado al gobernador civil, procedente de Madrid. Se posesionó del cargo y dió cuenta a los periodistas de las gestiones hechas en la corte y de la tramitación de diversos asuntos derivados de la última huelga. Ha gestionado en Madrid la cesación de un crédito para obras públicas con objeto de hacer frente a la crisis de trabajo de la provincia.

ISUICIDAS

Niza, 20.—Han sido halladas en la playa las ropas del pintor inglés John C. Lawrence, desaparecido hace algunos días. El artista sufría con frecuencia ataques de amnesia, y se supone que se habrá arrojado al mar con intento de suicidarse.—Fabra.

INGLESES Y SOVIETS

Londres, 20.—El «Morning Post» dice que causa verdadera inquietud el dumping cada vez en aumento que hacen los Soviets de sus productos, y los cuales han invadido el mercado inglés, vendiendo a precios muy inferiores a su coste real.—Fabra.

LOS ESTADOS UNIDOS Y EL TRIBUNAL DE LA HAYA

Washington, 20.—La inesperada oposición del Gobierno de Cuba a participar en las deliberaciones del Tribunal Internacional de La Haya, parece que retrasará el ingreso de los Estados Unidos en aquel organismo y que en principio ya estaba decidido.—Fabra.

LAS MUJERES DIPUTADAS

Berlin, 20.—La representación femenina en el próximo Reichstag será de 39 mujeres diputadas.—Fabra.

RUMORES DESMENTIDOS

Berlin, 20.—Se desmienten en absoluto los rumores de que hayan ocurrido disturbios en el territorio del Reich y que corrieron con gran insistencia anoche en Londres y Nueva York, se cree que inspirados en manejos bursátiles.

Se declara que en Alemania no hay ningún temor a que se produzca un golpe de Estado y que la situación política ha de considerarse normal.—Fabra.

EL PRECIO DEL TRIGO EN EL CANADA

Winnipeg (Canadá), 20.—Ayer, el precio del trigo alcanzó la cifra más baja que se ha registrado desde 1906. Esta persistente baja del cereal es causa de profundo malestar entre los agricultores.

Ayudándose sobre la reticencia de éstos, sobre todo en el Oeste del Canadá, uno de los miembros del partido progresista pronunció un discurso en el Parlamento proponiendo modificaciones al nuevo proyecto de aranceles para los artículos de importación al Canadá.

COBAS DE LOS ESTADOS UNIDOS

Nueva York, 20.—Comunican de Elizabeth (Nueva Jersey) que mientras seis agentes de la prohibición efectuaban un registro en un establecimiento de bebidas, se presentaron inesperadamente doce sujetos armados, quienes sujetaron fuertemente a dichos agentes, desarmándolos.

Un oficial que permanecía fuera del establecimiento se dio cuenta de lo que ocurría y entró en él haciendo fuego contra los agresores, pero éstos contestaron, matando al oficial y escapando en un automóvil. El cuerpo de dicho oficial presentaba ocho heridas de bala.

DE LA HUELGA DE CONSTRUCCION OTRAS NOTICIAS

Madrid, 20.—El ministro de Trabajo manifestó a los periodistas que la solución de los conflictos planteados era motivo de satisfacción, no sólo para el Gobierno, sino para la opinión, que mostraba bastante nerviosidad.

El señor Sangro estaba conforme con los comentarios de algunos periódicos relativos a la huelga, recomendando serenidad. Siguió diciendo que se están efectuando reparaciones de indigestos, y que la más importante es la de Santo Domingo, donde ha tocado un hacho español y ha recogido a una considerable parte de la colonia española.

Este barco tocará en Cádiz, y ya se han adaptado las medidas para que los desgraciados compatriotas nuestros, al llegar, encuentren medios para trasladarse a sus casas, para lo cual, por la Inspección de Emigración, se han girado algunas cantidades para socorrerlos.

Añadió que la Comisión interna de Corporaciones y el Consejo del Trabajo han resuñado sus tareas, y se proponen estar en constante contacto con estos organismos para adelantar la labor que en materia social se propone llevar a las Cortes. —Yo soy poco amigo—agregó—de legislar en grande por Real decreto, y espero que los citados organismos me prestarán su colaboración.

EL GENERAL LBERENQUER

Madrid, 20.—El presidente del Consejo recibió a don Manuel Gullón, y al ministro y subsecretario de la Gobernación.

Como ya se ha dicho, a las diez de la noche, después del Consejo, marchará el general Berenguer a San Sebastián.

LOS AUDACES

Londres, 20.—Esta mañana, en el barrio de Barking, en los alrededores de Londres, se ha cometido un robo de gran audacia. Tres sujetos armados se presentaron en la pequeña estación de Barking, y amenazando con matar a los dependientes de las taquillas a efectuar normalmente sus operaciones, y cuando tuvieron reunida una crecida suma, se apoderaron de ella dándose a la fuga. Antes habían estado a las dos empleadas para que no dieran la voz de alarma.

Pekín, 20.—Un golpe de teatro inesperado ha cambiado totalmente la faz de la situación política en el Norte de China. Las tropas de Mukden han iniciado la marcha sobre Tien-Tsin y Pekín para adelantarse de todo el Norte, y se supone que antes de común acuerdo con el Gobierno nacionalista de Nanking, las comunicaciones ferroviarias con Siberia se hallan interrumpidas.

¡VAYA, TIO CON SUERTE!

Londres, 20.—El famoso artista francés Maurice Chevalier ha firmado un contrato con el empresario del «Dominion Theatre» para dar en la primera quincena de diciembre una serie de representaciones de su arte, por el que cobrará entre mil libras esterlinas semanales. Esta cifra constituye un record en los sueldos ganados por artistas de teatro.

VIOLENTA TEMPESTAD SOBRE LAS COSTAS DE INGLATERRA

Londres, 20.—Desde hace veinticuatro horas está descargando una violenta tempestad sobre Inglaterra, y particularmente sobre la costa del sur. El viento ha llegado a alcanzar en Folkestone una velocidad de 83 millas por hora.

Los servicios de viajeros entre Inglaterra y el Continente han sido reducidos, y en algunos casos han quedado interrumpidos por completo, incluso los servicios aéreos.

Las embarcaciones de salvamento han tenido que acudir a prestar auxilio a numerosos buques que se hallaban en peligro, temiéndose noticia de que hay varias personas heridas.

LA TEMPESTAD EN EL ATLANTICO

El Havre, 20.—Una tempestad de gran violencia está azotando las costas de la Mancha y del Atlántico, por lo que numerosos vapores han tenido que aplazar su salida.

El correo de Southampton ha llegado con doce horas de retraso. Según noticias de Ouessant, la tempestad ha causado grandes daños en aquella región.

Tres grandes vapores de pesca fueron arrojados a la costa, y dos quedaron completamente destruidos. Diez vapores se vieron obligados a refugiarse en la rada de Cherburgo.

DIMISION DE UN EMBAJADOR ACEPTADA

Buenos Aires, 20.—El Gobierno ha aceptado la dimisión presentada por el señor de Tolosa, Embajador de la República Argentina en París.

El señor Malbrán ha sido nombrado Embajador de la Argentina en Washington.

INAUGURACION DE LA FERIA DE COLONIA

Colonia, 20.—Ayer fué inaugurada la Feria de esta ciudad, habiendo asistido al acto las autoridades, diversas personalidades y un público muy numeroso.—Fabra.

RAID INGLATERRA AUSTRALIA

Stambul, 20.—El aviador Mathews que se halla efectuando el raid Inglaterra-Australia, cruzó el vuelo ayer, a primeras horas de la mañana, en perfectas condiciones.—Fabra.

AVIADORES FRANCESES EN BUCAREST

Bucarest, 20.—Los aviadores franceses Labouette y Gonetta, en esta para Tiberias, aterrizaron ayer en este aeródromo a las seis de la tarde y han reanudado el vuelo esta mañana, con dirección a Alepo.

TEMPORAL

Brest, 20.—En toda la costa de Bretaña reina un furioso temporal. El vapor italiano «Traunia», ha pedido auxilio por haberse inutilizado el timón, habiéndose hecho a la mar para prestarle auxilio el remolcador «An-ruh».—Fabra.

NADA SE SABE DE LA PAZ

Shanghai, 20.—De fuente japonesa se dice que en los círculos gubernamentales de Nankin se sigue, sin noticias sobre la respuesta de Chang Kai Ssek, que en la actualidad se encuentra en el frente, en lo que concierne a la actitud de su Gobierno, respecto a las proposiciones de paz de Chang Such Liang.

Como consecuencia de ello, no ha sido formulado todavía ningún plan político con respecto a la apertura de negociaciones en Mukden.—Fabra.

QUIRONES DE LEON Y "EXCELSIOR"

París, 20. — El periódico "Excelsior" hace observar que la reciente intervención del señor Quiroga de León en la Asamblea de la Sociedad de Naciones...

Añade que el señor Quiroga de León tenía razón muy fundada al preguntar a qué se debía el que España, cuyo actual fuerza naval no se encuentra tan alejada de la que dispone Italia...

Agrega el citado periódico que debe reservarse una excelente acogida a las corteses manifestaciones del representante de España y después de hacer constar que, afortunadamente, desde hace algún tiempo, han cambiado mucho las circunstancias...

No debemos dudar en estrechar los lazos de verdadera amistad que unen a Francia con un Estado cuyo soberano, notoriamente francófilo, nos dio preciosas seguridades en lo que concierne a la frontera de los Pirineos en 1914.

EL NUEVO JEFE DE LA REICHSWEHR

Berlín, 20. — El presidente del Imperio, mariscal Hindenburg, ha firmado un decreto nombrando al general barón von Hammerstein comandante en jefe de la Reichswehr, en sustitución del general Halle.

RIVALIDADES CAPITALISTAS

Detroit, 20. — Diez comerciantes de petróleo, que trabajan independientemente, han establecido un proceso ante el Tribunal federal contra las compañías Standard Oil, White Star, Sinclair Shell y Sun Oil...

Se cree que la acción entablada podría traer como consecuencia la intervención del Gobierno de Washington, en los esfuerzos que se hacen para estabilizar la industria petrolera. — Fabra.

CLOQUE DE TRILNES

León, 20. — Esta madrugada, en las cercanías de Reading, ha chocado dos trenes de mercancías procedentes de Paddington, a consecuencia de la intensa lluvia y de la niebla reinante...

Quedaron desarraigados varios vagones.

No se tiene noticia de que haya habido víctimas, pero el tráfico ha tenido que estar interrumpido varias horas.

CINCO PESCADORES AHOGADOS

Casablanca, 20. — Una barca de las que se dedican a la pesca de la sardina ha zozobrado hoy al chocar con unas rocas cerca de la costa.

De las dieciséis personas que formaban a tripulación se han logrado salvarse seis, habiendo desaparecido las cinco restantes.

EL TIEMPO

Madrid, 20. — Continúa ocupado por una serie de áreas anticiclónicas la parte meridional de la zona templada norte. Así, desde California a los grandes lagos y desde la costa oriental de los Estados Unidos hasta la Península Ibérica y Marruecos...

En España mejora el tiempo después de las lluvias registradas ayer en la mitad septentrional y al occidente de nuestra Península.

La temperatura máxima de ayer fué de 24 grados, en Murcia y Castellón, y la mínima de hoy ha sido de 7 grados en Burgos, Zamora y Salamanca. En Madrid, la máxima fué de 14 y la mínima de 13 grados.

Agricultura. — Debe descargarse en toda España algunos aguaceros tormentosos.

Navegantes. — Marejada, con vientos del cuarto cuadrante en el Cantábrico. Fomento moderado en el Estrecho de Gibraltar, agitación en el Mar Báltico.

Tiempo probable hasta el día 21, a las siete horas. — Cantabria y Galicia: chubascos tormentosos, del cuarto cuadrante y marejada; nordeste de España, cielo nublado; resto de España, vientos variables de tendencia tormentosa.

DE LA REGION

ARENYS DE MAR SACUDIDA SISMICA

En la mañana del jueves, a las seis y cuarenta, se percibió una ligera sacudida sísmica.

SABADELL

El miércoles tuvo lugar en el Círculo Federal, la anunciada conferencia de Eduardo Barriobero, ante un público enorme que llenaba por completo el local y se corría, incapaz de penetrar en él, por las dependencias y alrededores del recinto.

Abrió el acto el presidente de la Juventud Federal, Juan Vila, quien tras breves palabras de salutación cedió la palabra a Luis Companys, el cual hizo la presentación del conferenciante saludando al Quijote del ideal, que es Barriobero y recomendando, en los momentos actuales, alumbrados por una aurora de esperanza la suprema serenidad.

Hizo uso de la palabra Barriobero, quien dijo que desde el año 23 había estado sin comunicación con el pueblo porque la Dictadura se había ensañado con su persecución.

Dice que fué elegido presidente del partido federal, pero que no habla su presidente, sino Barriobero, el hombre que opina y actúa por su cuenta.

Refirióse al problema catalán, diciendo que ha estado en relación y convivencia con los catalanes desde el año 7 y todavía no ha tropezado con el separatismo. Sin embargo ha dado con él en Madrid, y en el propio Congreso de los Diputados tropezó con la acción separatista y disolvente de muchos patriotas.

—Cataluña — dijo — comercialmente ha conquistado a España, y hoy los españoles viven con sus telas.

El problema de la regeneración del país consiste en que España se vista espiritualmente con la influencia catalana.

Se declara partidario de la desmilitarización y del desarme. El período de las guerras ya pasó. Nadie puede codiciarlos. ¡Quién nos va a conquistar! — dice.

Dijo que hay que nacionalizar la Banca y declarar la inmunidad del Sindicato.

Tiene el propósito, como presidente del partido federal, de convocar una conferencia del partido para trazar las líneas de una reforma del programa a tenor de las exigencias de nuestros tiempos, sin ser infiel al espíritu y doctrinas de Pi y Margall.

Pero al mismo tiempo piensa requerir a la Confederación Nacional del Trabajo para que formule un programa mínimo que él se encargará de defender ante la Asamblea del partido para que sea incorporado al programa del mismo.

Dice que hay que renovarse a tenor de los tiempos.

GRANOLLERS

EL MERCADO Con bastante animación celebróse el mercado semanal, cotizándose los precios siguientes:

Judías, a 6 pesetas; garbanzos, a 6; cebada, a 11; avena, a 14; maíz, a 24; habas, a 23; arvejonas, a 27 los 70 litros; patatas, a 22 pesetas los 100 kilos; gallinas, de 16 a 25 pesetas par; pollos, de 10 a 18 par; conejos, de 4'50 a 5'70 uno; huevos, a cuatro pesetas docena.

Lo recaudado por el Ayuntamiento en concepto de arbitrios sobre puestos ambulantes en el mercado ascendió a 1.115'30 pesetas.

LA GRANADA

Debido a la propaganda organizada por el maestro Esteban Béch, ya son varias las poblaciones cuyos habitantes dirigen solicitudes a sus respectivos Ayuntamientos, rogándoles contribuyan a formar la mancomunidad de municipios afectados por el proyecto del tren que une Deus con Gardiola.

MATARO

Para el martes próximo se prepara un acto en el local de «Acció Catalana» en el que tomarán parte Lela Jover y Nicolau d'Oliver.

A la Biblioteca popular de la Caja de Ahorros han concurrido durante el mes de agosto, 245 lectores, distribuidos en 153 hombres, 21 mujeres y 71 niños, habiéndose leído 247 volúmenes en gran parte de literatura, historia, bellas artes y geografía y libros de niños. También han concurrido treinta lectores de revistas.

CARNET DEL CINE

¡QUE HACE ESTA CENSURA!

Cuando las películas llegan, y antes de proceder a su exhibición al gran público, tienen que pasar ante los ojos de una serie de señores y de señoras que, arrellanados con sus ideas atávicas plagados sus cerebros de los mil y un temores, recelosos que la moral de vía estrecha imponga y cuya tremenda responsabilidad agudiza, dan su parábien o deniegan las escenas una por una de la obra presentada.

El criterio y el fin de este tribunal es el velar por esta enfermedad que se llama Moral de secano. Esta moral tan nuestra y tan española, que tiene sus raíces en la altura de las faldas, en los escotes y en el ver la vida tras unos lentes de humo.

No importa que la vida que reflejan las películas nos brinde algo de estas novísimas civilizaciones más afinadas, más inocentes en su aparente maldad, de los pueblos nuevos que nos llevan a remolque en materia de costumbres. La pantalla exhibe un palmo de pierna peligrosos para la salud moral de los niños, y hay que velar por ellos echando a perder una obra de arte.

Esta censura ha echado al traste películas tremendamente hermosas y trascendentales, por el solo y horroroso defecto de ser procedentes de esta Rusia que quiere vivir a su modo y a su manera. El arte nuevo, la nueva trayectoria que ponen como una escuela de vanguardia es misteria está prohibida para nosotros.

Las ideas políticas, o las ideas apolíticas podrían filtrarse a través de estas escenas que tratan la turbadora aromá de una vida nueva y podrían malear nuestro sentir. El público necesita de muletas y estos señores se instituyen en este administración para mantener el alma de las colectividades de este país tranquilo en la atmósfera de naftalina moral que le permite vivir fuera de toda inquietud y en la región luminosa donde no llega ni el bien ni el mal.

La censura de la Prensa está a punto de caer. La de la pantalla debería haber sido derruida ya hace tiempo. Es una ofensa para el público y para su buen gusto y para su dignidad. No estamos tan depravados que ante una obra disolvente, para que ante una obra que choque con esta moral tan trabajada y tan acreditada de nuestra tierra, en sus principios hondos no sea repudiada por el público mismo.

La censura sobre y abogamos por su desaparición. Tanta moral y tanta precaución no nos hacen ni mejores ni piores. Nos van haciendo más indiferentes o más tontos, y nos van quitando hasta el derecho de protestar las películas, porque no sabemos los cortes de la censura o de más lejos.

Y en cambio, esta censura tan fiamante que cuida la moral no se preocupa de la dignidad que nos toca defender. Estas payasadas inmundas que nos presentan como mejicanos bravucones, que nos toman el pelo con una caricatura inadmisible, no merecen la menor mención de su lápiz rojo. La española está por encima de la moral pura y docta y no debe entrar, por lo visto, en sus cuadros. Porque es incomprensible que a estas alturas no haya entre los censores quien se levante y diga que es inmoral presentar a un pueblo como el nuestro bajo los colores de una desahogada flamenquería al estilo yanqui y que se venga luego a buscar el aplauso y lo que sigue en medio de este público que asiste a su propia caricatura burda y patraños en la pantalla. El precio de un beso del Capitol es, ante este aspecto, inmoral, y la censura debió haberlo advertido.

MILTON SILLIS, HA MUERTO

Milton Sillis acaba de fallecer en Hollywood, mientras jugaba una partida de tennis. El gran actor de carácter, que había personificado en la pantalla tantas veces el papel de hombre reto, frío, casi insensible a sugestiones externas, tiene conquistada una aureola de simpatía en todos los públicos que lamentaron con nosotros la pérdida de esta figura para el cine.

Contaba Milton Sillis cuarenta y ocho años.

DESDE TARRASA

AL PUEBLO

Los que hemos vivido al margen de las querrelas surgidas en el seno de Fraternidad Republicana de Tarrasa, los que sabemos las causas y hechas seguidas de cerca, aunque sin mezclarnos, el desarrollo y resultado de la lucha entre un hombre y un núcleo calificado, consciente y numeroso de la colectividad que aquél se empeña en representar, tenemos plena capacidad para enjuiciar la cuestión. Sirva lo dicho de preámbulo a esta hoja, y no se vea en ella más que el natural deseo de que llegue a la gran familia izquierdista y republicana la narración fiel e imparcial de las actividades, prácticas y procedimientos que sus componentes emplean, al objeto de que cada uno pueda cual nosotros, con arreglo a su conciencia y libre de prejuicios, enfocar primero y juzgar después el daño o beneficio que cada cual le infiere a nuestro común ideal.

Samuel Morera, que como sociólogo nos consta la fidelidad con que ha servido a su organización el Sindicato Libre, habiendo de tal manera hecho honor a su palabra, que no podemos admitir le consideren sus compañeros de actuación social como persona de dudosa conducta. Samuel Morera, que, además presidente de Fraternidad Republicana de Tarrasa desde hace unos seis o siete años, poco más o menos desde el advenimiento de la Dictadura (y con esto no queremos señalar más que una coincidencia cronológica) estaba en abierta pugna con un numeroso grupo de componentes de la entidad que, disconformes con el giro que iba tomando, ya que, al decir de estos, de asociación esencialmente política había degenerado en socialmente recreativa donde no se rendía culto más que a Terapocore, pretendían un radical cambio de orientaciones y actividades.

La intranigencia, la imposición de un criterio personal apoyado por algún corifeo y la masa inerte que en toda asociación existe, trajo como secuela el que un gran número de antiguos y probados republicanos fueran expulsados y otros se separaran de la entidad, crearan otra aparte y lanzaran a la publicidad unas hojas tituladas «A los republicanos en particular y a la opinión sensata y liberal en general» y «Repúblicanos escuchad», en las que, combatiendo la actuación de Samuel Morera, como presidente de Fraternidad Republicana, hacían historia de todo lo sucedido y exponían las causas del desacuerdo.

Hemos leído varias veces, y muy detenidamente, dichas hojas. Su contenido total y su espíritu no es más que una vibrante alocución a los correligionarios, a los hombres de izquierda, en la que se condena en el terreno político la actuación de Samuel Morera. Pues bien, éste se cree injuriado por algunas frases o palabras sueltas contenidas en los manifiestos, y comparece ante los Tribunales querrelándose por injurias contra los 143 firmantes de las hojas y logra que se procese a 43 compañeros por el monstruoso delito de haber empleado tonos duros en la crítica de su gestión política, gestión política cuya consecuencia ha sido la creación de conflictos de orden moral entre las agrupaciones izquierdistas de nuestra ciudad y la Confederación Nacional del Trabajo.

Samuel Morera habrá podido querrelarse contra 43 ciudadanos de Tarrasa, hombres militantes en la iz-

quierda, pero creemos firmemente que lo más democrático, más valiente y más claro, hubiera sido dejar que la opinión imparcial diera su fallo.

Ante este hecho hemos de decir que Fraternidad Republicana, siguiendo tales auspicios, no puede ser tenida en adelante por izquierdista si no procede rectamente con sus hombres representativos.

Un compañero, uno de los procesados, nos ha facilitado una copia del auto de procesamiento de los 43 compañeros, en cuyo primer Resultando se lee... que fueron repartidas unas mil hojas tituladas... etc... cuyos conceptos y frases fueron dirigidos a D. Samuel Morera y firmadas dichas hojas por Miguel Domingo... etcétera... hasta 43, los cuales reconocieron a la presencia judicial haber firmado dichas hojas.

No queremos pensar el valor de las frases y conceptos, primero porque como hemos dicho, nos habríamos de referir al contenido total de las hojas y al fin que perseguían, y segundo, porque al fin y al cabo el mejor juez de su honor es uno mismo; pero si queremos hacer resaltar, y a esto tenemos perfecto derecho como integrantes de cierta fracción de izquierda, que el proceder de Samuel Morera es completamente equivocado y que con él causa un grave perjuicio a la causa común.

Procede equivocado, porque si el asunto acaba con la abolición de los procesados, Samuel Morera habrá hecho el ridículo más espantoso, y al acabar con la condena, la sensibilidad sencilla y la bondad innata de las masas, a Samuel Morera le aplicará el calificativo de victimario, y a los otros el de bienaventurados que han padecido persecución de justicia; proceder que causa grave daño a la Causa porque amigos y enemigos han de reconocer que las frases Fraternidad y Democracia, son fácilmente olvidadas precisamente por quien ostenta la Presidencia de Fraternidad Republicana, ¡qué sarcasmo!, y porque con él, a trueque de una satisfacción personal, habrá conseguido la desintegración del Partido Republicano de Tarrasa, de firme historia, y la desunión de las izquierdas.

No siendo esta hoja a recabar el perdón o a aminorar los rigores que amenazan a los procesados. Conocemos bien a éstos y sabemos que como hombres de firmes convicciones y responsables de sus actos, ni solicitarán ni aceptarán un perdón. Que se mantendrán en la brecha y no desertarán de su sitio, porque no olvidan, como otros, la célebre frase de que «Roma no paga a los traidores».

Tiene por objeto el fijar nuestra posición, el definirnos (hoy que están en boga las «definiciones») y así hemos de decir que en este pleito estamos al lado de nuestros compañeros perseguidos.

Carlos Sabaté; José Estrada; Jerónimo Prot.

Signen las firmas hasta 27. Tarrasa, 22 agosto de 1930.

La consigna de arriba es dividir el sentimiento de liberación que impulsa a los sectores liberales de España. Si una cuestión de prensa nos dividiera ahora, es fuerza que se restaría al bloque llamado a exigir ineludiblemente que se depurara las responsabilidades constitucionales del desastre marroquí y de los siete años de vergonzosa dictadura.

Dr. FONTOVA Vías urinarias, Piel, Avarias, Impotencia, Curación rápida. Calle Conde Asalto, 4, pral. 2. De 11 a 1 y de 5 a 9. Especial obreros, de 7 a 9. BODEGA DE FRANCISCO OLLER Vinos naturales del campo de Tarragona Selecto vino Rancio, Moscatel, Mistelas, Jerez seco y dulce, Champañas variados Rápido servicio a domicilio RADAS, 67 - (PUEBLO SECO)

### Crimen en San Andrés

RESULTA MUERTO UN SOMATENISTA Y HERIDO UN OBRERO

Un nuevo crimen ocurrió anteanoche en la barriada de San Andrés. Sobre las once y media, cuando se dirigía a su casa el obrero ladrillero Juan Borrás Sabadell, de cuarenta y un años, sita en el barrio de la Trinidad, de San Andrés, en el lugar conocido por Torre Baró, obrero que junto a la carretera de Ribas, en el kilómetro 8 de la misma, y ocultos tras unos zarzales, se hallaban dos hombres, que le infundieron sospechas.

Al llegar cerca de su casa, Juan Borrás observó que su convecino José Campmany Mercadal, de oficio estachista e individuo del Somatén, se retiraba también a la suya, cuya puerta estaba abriendo. Aterrásele Borrás y le comunicó sus sospechas respecto a los dos individuos que había visto en la carretera. Borrás y Campmany decidieron entonces volver al lugar donde se hallaban los desconocidos, con armas, por si, como sospechaba, se tratase de dos malhechores. Campmany cogió su tercerola de somatenista, y Borrás su escopeta de caza, y ambos se dirigieron al lugar donde Borrás había visto a los desconocidos.

Cuando aquéllos llegaron al lugar donde se encontraban, les dieron la voz de "alto al somatén", invitándole a que salieran de su escondite.

Al grito antes mencionado, uno de los individuos se abalanzó contra Campmany, y mientras luchaba para quitarle el arma, el otro desconocido hizo fuego, cayendo mortalmente herido el somatenista. Los desconocidos se dieron a la fuga, sin antes haber nuevos disparos contra el Borrás. Desgraciadamente, uno de ellos le alcanzó, hirándole también.

En aquellos momentos pasó por aquel lugar un coche que conducía su propietario don Ricardo Vicente Bravo, quien recogió al herido, avisando seguidamente al Juzgado de guardia. Acudió éste inmediatamente al lugar del suceso. Formaban la comisión judicial el juez, señor Burgoes; el secretario de Arazozana, señor García; el médico forense, doctor Coroleu, y el oficial criminalista, señor Bruguera.

El cadáver de José Campmany fue hallado en posición decubito supino, sobre terreno en declive, al margen de la carretera. Se dispuso su traslado al depósito judicial.

Inmediatamente, el Juzgado tomó declaración al herido y a su esposa.

Los médicos apreciaron al herido una herida de arma de fuego con orificio de entrada y salida, y de trayectoria subcutánea, en la cara anterior del antebrazo derecho, de pronóstico reservado.

La instrucción del sumario ha correspondido al Juzgado del Norte, Secretaría del señor Salvá, quien ha ordenado que se practique la autopsia al cadáver de José Campmany; cuya misión ha sido confiada al forense doctor Coroleu.

El Juzgado ha cursado los correspondientes oficios a la Policía, Guardia civil y Somatén, para que practique las necesarias pesquisas en busca de los autores del hecho.

N. de la R.—Como todo diario que ha de recoger los sucesos que se producen en la calle y darlos a sus lectores, quisimos ayer informar a nuestros lectores, a la vez que comentarlos, el suceso de San Andrés, que costó la vida a un hombre y se hirió a otro. No pudo ser, por causas ajenas a nuestra voluntad, y hoy nos tenemos que limitar a reproducir lo que dice el "Diario de Barcelona" en su edición de ayer:

### EL RAMO DE CONSTRUCCION

Se pone en conocimiento de los compañeros que están en conflicto en la cantera Pilotats la "Mata Gats", que no ha habido variación alguna, y por consiguiente, se ruega a todos los compañeros se abstengan de ir a trabajar.

LA JUNTA

### EL TIEMPO

ESTADO DEL TIEMPO EN CATALUNA

Domina en general cielo nuboso en toda la región, pues solamente existen algunos claros en la Ribagorza, cuenca de Tremp y valle de Ribera.

Los vientos soplan del Oeste y Noroeste, con alguna intensidad en el Pirineo y curso inferior del Ebro.

Durante las últimas 24 horas se registraron aguaceros en todo el Norte de Cataluña y ligeros lloviznas por Gerona y Barcelona.

Las lluvias más copiosas han sido de 22 milímetros y 23 en Belra.

### GACETILLAS

En el Ateneo Enciclopédico Popular sigue abierta la matrícula para las clases generales de nuevo curso, que empezarán el 1.º de octubre, cuyas asignaturas y condiciones se hallan de manifiesto en el programa que se entregará a todos las personas que lo soliciten en la Secretaría del Ateneo (Carmen, 30). También se admiten inscripciones para las clases de Bachillerato, dándose toda clase de informes sobre la forma de cursar dichos estudios, a todas las personas, sean o no socios, que tengan interés en los mismos.

El próximo día 2 octubre empezará en el propio Ateneo un curso de Historia del Arte en la Antigüedad, a cargo de Raimundo Vayreda, ex auxiliar de esta asignatura en la Escuela Superior de Bellas Artes.

Este curso, que tendrá carácter eminentemente práctico, constará de veinticuatro lecciones, que tendrán lugar todos los jueves, de siete y media a ocho y media de la noche.

Para matrículas, dirigirse al local social del A. E. P. (Carmen, 30).

La niña Concepción Gil fue alcanzada por la barrera del paso a nivel de la calle de Regent, resultando con una contusión en el pie derecho, que le fué curada en el Dispensario de San Martín.

La Banda municipal dará un concierto sinfónico popular en la Plaza del Fénix (Bordeta), hoy, si el tiempo no lo impide, a las 11'15 de la mañana, ejecutando el programa siguiente:

Rossini, "Guillermo Tell", abertura; Schubert, "Momento musical"; Górraud, "Danza persa"; Ribera, "Sinfonía de motivos catalanes"; Oudrid, jota de "El molinero de Subiza"; Merera, "La Santa Espina", sardana; Wagner, "Rienzi", abertura.

La Escuela de Artes Gráficas del Instituto Catalán de las Artes del Libro, inaugurará su primer curso trimestral el día 1.º de octubre. Ofrece enseñanzas técnicas y culturales a los cajistas, tiposetiquistas, maquinistas de imprenta, litógrafos, encuadernadores y grabadores de arte. Desde el lunes, día 22, se recibirán solicitudes de matrícula en la Secretaría (Torres Amat, junto al Teatro Goya). En la admisión de solicitantes se dará preferencia a los alumnos que terminaron el curso anterior, siempre que se presenten no más tarde del día 26 del actual.

Un "auto" atropelló ayer tarde al niño Francisco Tudela Gómez, cursándole heridas en el brazo izquierdo y magullamiento general.

Fuó curado en el Dispensario del Taulat.

El hecho ocurrió en la calle de Marimón Aguiló, esquina a la de Amistad.

Ingresó en el Hospital Clínico, con lesiones de pronóstico reservado, José Paulet Aymerich, que sufrió un accidente de automóvil en la carretera de El Bruch a Collbató.

El obrero Salvador Baseiga Nebot sufrió un accidente del trabajo, por el que hubo de ser curado en el Dispensario de la calle de Sepúlveda, de heridas contusas en la mano izquierda.

Recibimos la noticia de que el diario "Opinión" se ha fusionado con "El Nacional", habiendo sido designado para su dirección Nicolás Laguna del Mazano, conocido del elemento teatral.

"El Nacional" se publicará con ocho páginas, dedicando su mayor atención a espectáculos en general, dando además una buena información local y teatral. Seguirá con su carácter independiente, y procurará servir una escogida colaboración, según la exigencia de las circunstancias.

Ayer publicamos una gacetilla en la que decía que en la calle de los Cabros, los hermanos Juan y Francisco Pérez Esteve, agredieron por fútiles causas a Guillermo Martínez Gil.

Se ha presentado uno de los hermanos más arriba nombrados a nuestra Redacción y nos ruega hagamos constar que fué al revés; es decir que los dos hermanos fueron agredidos por Guillermo Martínez Gil.

En armonía con las disposiciones vigentes, durante la segunda quincena del corriente mes y en sus días laborables, de diez a doce de la mañana, estará abierta en la Secretaría de la Escuela Nacional de Tarraça, la matrícula para aquellos alumnos que deseen cursar en enseñanza pri-

cial los estudios correspondientes al certificado docente de oficial obrero, los de formación profesional (nuestro obrero), auxiliar industrial y técnico (en sus especialidades de mecánico, electricista, químico y textil) como también los de ingeniero de industrias textiles.

Los derechos que deben abonar los interesados al efectuar la matrícula, son los que constan en el tablón de anuncios de la escuela.

### TEATROS

EN APOLO

Anoche se presentó la nueva compañía de Celia Gómez y Faustino Bretaña. El teatro lleno, a qué negario; algo de expectación y un mucho de curiosidad por ver el estreno de "Las guapas". La Princesa publicó su primera gacetilla de bombo en correspondencia a las carteleras, con letra gruesa de pago.

La puntualidad no la negamos. A las diez y cuarto la batuta del maestro Alonso da comienzo al espectáculo. Música de factura barata sin timbre móvil. Exhibición de señoras con medios trajes y a veces no llega. Decoraciones de fuerte colorido y cortinas de una vulgaridad corriente. Anotamos, sin embargo, el cuadro decorativo de la imitación de la Baker, como aceptable y de vistosidad.

Intermedio, comentarios desfavorables; la obra no caja, no tiene base, es de una trama ramplona que no llega ni a entretener, como era deseo de los autores.

El segundo acto lo mismo; no tiene ningún adorno de fuerza que atraiga para poner en los cartoles. Exito monumental. La chape hace esfuerzos para que el telón se levante y lo consigue; es la consigna. ¿Cómo no? Saludo de los artistas y el mítin de siempre. Nos llaman inteligentes y cultos una porción de veces y hasta un (Viva a Catalunya) para que estemos contentos. El público río complacido de esas manifestaciones y a la calma, a la una y minutos, con dos duros menos en el bolsillo y un mal sabor de boca, porque no hemos visto nada que merezca la pena de elogio. Perdónen los actores y artistas que así lo digamos, pero nos debemos a

la verdad y con ella cumplimos; ojalá en otra ocasión tengamos que hablar de diferente manera. EL ESPECTADOR DE LA R.

ESPAÑOL

Estreno de "La Arma, a la Arma, hija del pueblo, de Alfonso Roura

SOLIDARIDAD OBRERA no dispone de espacio suficiente para extenderse, hoy por hoy, en consideraciones. Por ello, será sintética nuestra labor. Digamos que anteanoche abrió sus puertas el teatro Español, con el estreno de una obra de Alfonso Roura, el formidable sainetero catalán.

Su obra salió ajustada, icómo no, siendo interpretada por la compañía de Santpere, y no tuvo matiz que no fuese apreciado por el numeroso público que llenaba la sala. Se trata de una obra popular, en que tristeza y alegría van hermanadas. Chispeante el diálogo, sobre un fondo, entre picar y atormentado y chistes de buena ley. ¿Por qué hablar de este actor o aquella actriz? La interpretación fué meritísima y el público salió complacido del teatro Español.

J. A. N.

### CARTELERA

#### Cine Colón

Arco del Teatro, 58 (junto Paralalel) Hoy, FORMIDABLE PROGRAMA de CINE SONORO

con el famoso cinegrama basado en la novela de Blasco Ibañeta

#### LA BODEGA

por CONCEPCIÓN PEQUER y VALENTÍN PARELLA, film sonoro parlante. El film Metro Goldwyn PICTURE INTELLECTI completamente hablado en español. DIBUJOS SONOROS y el film sienta

#### CALIFORNIA

magnífico film, por Tim Mac Coy Noche, estreno de la interesante película sonora

#### EL PAGANO DE TAHITI

canada e interpretada por RAMON NOVARRO. FRAGMENTOS DE OPERA por el célebre barítono TITTA RUFO

### Teatro Nuevo

Compañía SAUS DE CABALLE: Terda a las 4: LA MEJOR DEL PUERTO y el éxito lirico EL PINAR Noche a las 10: EL SECO DIBEL y EL PINAR: Mañana, tarde a las 4:30: LOS PICAROS CELOS y LA MEJOR DEL PUERTO. Noche: EL PINAR. Martes, estreno de FUERA DE CURSO

### Teatro Victoria

Hoy, domingo, día 21, tarde a las 3'30. 1.ª LA ROSA DEL AZAFRAN. 2.ª EL HUESPED DEL SEVILLANO. Noche a las 10. 1.ª LA COBRIA DE TOROS. 2.ª EL HUESPED DEL SEVILLANO

### MARICEL - PARK

EL MEJOR PARQUE DE ATRACCIONES DE EUROPA

FIESTA MAYOR DEL 20 AL 26 DE SEPTIEMBRE

HOY, DOMINGO, DIA 21, a las 6 de la tarde: GRANDES ADICIONES DE SARDANAS, POR UNA HERMANA COULA. 1'20 tarde

MATCH DE HOCKEY EN EL SKATING

10'30 noche: SOLEMNE INAUGURACION DEL MONUMENTAL Y MAGNIFICO CONVELAT, INSTALADO EN LA SHOWBIA TERRAZA, CON UN GRAN BARRA, AMENIZADO POR MARCEL-JAZZ. Orquestas, etc.

11'30 noche: GRAN TRACA DE LUJO MASANA, LUNES, DIA 22

Obsequios y regalo de tickets para las atracciones

VIERNES PROXIMO, DIA 26 BOXEO

COMBATE INTERNACIONAL ROS, campeón de España

contra LEROY, ex campeón Bélgica

DOMINGO PROXIMO, DIA 28 CONCURSO DE SARDANAS



### ¿VA USTED A LEER ESTA NOVELA?

¡QUEDARÁ ENCANTADO! Cada página una emoción nueva, una intriga deslumbrante. NO LA COMIENCE SI LUEGO NO PUEDE CONTINUARLA

Moderna y vibrante, supera al mejor cinegrama, y está escrita para el público de hoy por el autor de los éxitos continuos

### ADOLFO de MADRID

Corresponsal! He agot la novela actualísima del resultado grandioso!

15 céntimos cuaderno - Regalos soberbios - Se sirve gratuitamente un cuaderno de muestra a quien lo pide a

LA NOVELA COMPLETA. Cuadernos, 171-Barcelona

ESCUELA DE CHOFERS 100 PENETAS - TODO COMPRENDIDO Conducción - Mecánica - Reglamento - Examen y Titulo - Una hora diaria de Conducción - Mecánica en el Taller - Clase día y noche - No se limita el tiempo - Facilidades de pago. Academia Americana de Automovilismo Consejo de Clientes, 228 - Claret, 19 - Tel. 2064

BLNORRAGIA año se cura con SELLAS SALOLADOS BALSAMICOS. De venta: En Farmacias, Centros de Dispensarios y en la del autor. Barcelona, 21 - BARCELONA

TRAJES ABRIGOS nuevos y de ocasión, a precios increíbles. PANTALONES desde seis pesetas. TRAJES AZUL-TINA y GRANOTAS, a precios baratísimos. SAPATOS de buena calidad. CASA LEON. CALLE DE SAN PABLO, 64 (al lado Cine Argentina)

Néctar INDIAN-GOY Cura tifus, Gastralgias, Desarrastros de vientos, males de estómago, y elimina las impurezas de la sangre. Es un remedio verdaderamente maravilloso, por ser de resultados seguros. Venta: CASA SIDAIA y FARMACIAS.

Anunciar en SOLIDARIDAD OBRERA es eficaz; la leen todos los trabajadores de Barcelona

Academia de Chofers Enseñanza perfecta a plazos Consejo de Clientes 27

Late Teatro Victoria Marqués del Duero, 68

¡ALBAÑILES! VENTA DE MATERIALES Cervantes, 2 (cerca Avinyó)

OBREROS: Propagad sin cesar SOLIDARIDAD OBRERA

103 - HOSPITAL - 103 Almacenes EL DIA liquidación sensacional de todos los géneros de nuestro escaparate! Bata, toallas, vestidos para señora y niños, etc. etc.

LUNES y MARTES ¡Una última oportunidad! ¡Pruébanos!

¡Desahucios! ¡Desahucios! ¡Desahucios!

Barcelona, en mes. . . . 700 Ptas.
Provincias, trimestre . . . 750
América, Portugal y Filipinas . . . 1'50
Las demás partes, trimestre . . . 1'00

REDACCION Y ADMINISTRACION:
NUEVA SAN FRANCISCO, 3
Teléfono 23967

Número suelto: 10 céntimos DIARIO DE LA MAÑANA Barcelona, domingo 21 septiembre 1930

LOS ANARQUISTAS, EMINENTEMENTE POLITICOS

Antes de nada, es preciso especificar que los anarquistas y la política no es cosa anarquista y los políticos.

Se ha hablado mucho sobre el particular, pero parece ser, que hay que hablar mucho, mucho más sobre el asunto.

En la última etapa sindical, allá por el 19 y el 20, nuestro querido y malogrado camarada S. Seguí, dedicó buen tiempo de su campaña oral a desvanecer el sentido erróneo y receloso que las multitudes hanse creado del vocablo político.

Siempre privando en las conciencias proletarias—particularmente hispanas—un instintivo pánico a la política—mal confundida con los políticos—y a los intelectuales, no sin su fundamento, pues de sobre nosotros que ha sido España el país más fuerosamente atacado por la plaga parasitaria del caciquismo. Respecto a los intelectuales, también se justifica la ojeriza; pues salvo rarísimas y honrosas excepciones, la intelectualidad no es más que un apéndice vergonzoso y servil del sistema capitalista.

He ahí por qué nuestros autócratas adversarios, antes sin filosofía ideológica y si superficialmente burdos materialistas al uso, se estralarán ante la apatía e indiferencia de las sacramentadas y esquilmas muchedumbres.

No obstante, esta sabia y prudente circunspección del pueblo laborioso, existe—como muy bien decía un estas mismas columnas un camarada—un anarquismo a lo descañado, un anarquista ochocentista, un anarquismo de callos, blusa y alpargata, impropio de la evolución actual y que es preciso ir desplazando y aniquilando con el frío y razonado escarpelo de la Ciencia y el pensamiento moderno.

Los anarquistas somos eminentemente políticos y queremos explicar con la mayor sencillez posible, esta afirmación, para no dar lugar a malévolas o lamentables interpretaciones.

Los marxistas y neomarxistas, gente que siempre se ha nutrido y se nutre de la profunda y humanísima filosofía anarquista, puesto que el mismo Marx, Lenin y todos los comunistas, al encontrarse un poco cercados, confiesan que ellos también van hacia el anarquismo, pero que «circunstancialmente» han de aceptar la dictadura, se sorprenden de nuestro «apoliticismo», de nuestra disciplina, de nuestra falta de visión política y nos llaman románticos, utopistas, etc. etc...

No nos importaría mucho que estos individuos creyeren de nosotros lo que les viniese en gana, pero hemos de especificar, una vez más, nuestro apoliticismo, que quiere decir o debe interpretarse como antiparlamentarismo; no colaboración con los políticos ni la política al uso; de ninguna de las formas que se dice, ni debe entenderse falta de visión política, negación de la necesidad de la política, originaria de la economía administrativa.

Etimológicamente considerada la palabra «política», ya sabemos que quiere decir «mucho gobierno»; forma de gobernar o arte de gobernar; muchos, sin especificar si este governmentalismo ha de titularse plutócrata, oligárquico o teológico.

De la práctica de estas formas arbitrarias de Gobierno, nació la expresión ideológica «anarquista» (no gobierno), sin especificar tampoco el cómo de este imperativo categórico, de esta negación, pero sabiendo en sí fondo todo anarquista, qué clase de política o gobierno podemos nosotros aceptar.

A pesar de todo, desgraciadamente, hay muchos anarquistas a usanza de estos ochocentistas que hemos citado más arriba, y algunos anarquistas radicalizadores, que creen que nuestro «no gobierno» es una especie de viva la virgen o un no dar empuje con los brazos.

Según de una vez los que intencionalmente quieren desvirtuar la profunda y sana moral dimanante de nuestra filosofía, y de la cual se

alimentan, y aquellos otros que inconscientemente obedecen a esa fuerza ciega que es el hábito tradicionalista sin adentrarse, ni permitirse aún siquiera rozar el ideal que dicen representar y sentir, que creer esto de esta forma, es confundir el más caro principio de Libertad, con el más bajo y ruin concepto de libertinaje.

Dice Romain Rolland: «A una menor autoridad de fuera, equivale una mayor autoridad de dentro».

He aquí en estas sabias y sencillas palabras, expresado el total fin a que conduce la anarquía y hacia el que sin titubeos de ninguna índole nos inclinamos aquellos que cada día queremos ser más anarquistas.

«A una menor autoridad de fuera, equivale una mayor autoridad de dentro».

Queda descifrado el enigma para tanto necio como niega la evidencia y por añadidura, cree que negamos toda clase de autoridad.

Jamás ningún teórico del anarquismo ha negado la única fuerza, la única autoridad constructiva y racional representada en la moral y a la cual el ser humano, desanimado, debe rendir constante pleitesía.

Nosotros queremos y practicamos, en la medida que está a nuestro alcance, la autoridad interna, el autogobierno, la autopolítica: queremos en todos los órdenes, en lo político, en lo económico, en lo moral, el más riguroso federalismo; sistema descentralizador de abajo hacia arriba; de lo subjetivo a lo objetivo; de la base a la cúspide; del individuo, del individuo a la especie.

En los países incivilizados y en los espectáculos generales, vemos cómo la muchedumbre, en compacta y alocada masa como los borregos, se lanzan en avalancha ciega, queriendo entrar, como un solo cuerpo, por donde apenas puede entrar un hombre solo.

Esta multitud no conoce otra autoridad y rúscita del gobierno de la política externa representada en la gósería y el palo del gendarme. Nosotros reconocemos la autoridad a la inversa; o sea, la del hombre que ante panorama tan vergonzoso y de imperialismo y aguardando a entrar antes o después, sin ingerencias extrañas.

Queremos un gobierno para cada uno creado por uno mismo, fiel reflejo de nuestro deber para con el semejante y la sociedad, y no un gobierno para todos.

Es por esto por lo que somos eminentemente políticos: más políticos que los políticos al uso y por lo que no podemos a parlamentar colaborar ni capitular con regímenes arcaicos que representan el verdadero apoliticismo al desorden, la injusticia y la inhumanidad.

MIEFISTOPELES

Málaga.

YA ERA HORA

«El Liberal» dice cuatro palabras, pero bien dichas

Madrid, 20. — «El Liberal», refiriéndose a la solución de la huelga de Barcelona, dice:

«El Gobierno debe estar prevenido contra los agentes provocadores de la Ciudad Condal y de otros ciudadanos. Los logros de la Dictadura no se resignan a que se vaya restableciendo la normalidad constitucional. Si les dejan el campo libre harán cuanto puedan contra la tranquilidad pública. Si se les vigila de cerca ni estallarán bombas ni habrán atentados, y todo lo que puede ocurrir es que revienten ellos, los provocadores».

Libros y revistas

Son muchas las novelas que de diferentes autores de diversos países, se han venido publicando desde la llamada «gran guerra» a nuestros días. Cada autor pinta la guerra a su manera pero al final, todos la condenan, o lo que es mejor, hacen que el lector la aborrezca y la tema.

Se ha escrito mucho en contra la guerra; todo el mundo la combate; nadie quiere ser el promotor, pero entre todos la preparan hoy, como la prepararon ayer y la prepararán mañana si el proletariado de todos los países unido, no sabe evitar la catástrofe. Aparte el trabajador, que es el que va a romperla, la crisma por lo que el no ha preparado y de la que no entiende pizca, a los demás, les conviene a todos: la diplomacia cobra para evitarla, pero obra al revés, la provoca. Al capitalismo le va muy bien porque su capital se agita y crece. El clericalismo pone los ojos en blanco de placer al contemplar que sus mandas católicas aumentan, en mujeres sobre todo, ante el dilema de la miseria y de la muerte. Ni el Altísimo ni sus ministros en la tierra hacen nada para evitarla. El proletariado se pudre en las trincheras y engorda a los cuervos; a los cuervos del frente y a los del interior.

En la anteguerra el trabajador se fre misería y soporta el escarnio de los poderosos en dinero y en mando. En la guerra muere acribillado por la metralla o eventado por los gases. Finida la guerra se contorsiona por el hambre y muere de peste. Nadie se ocupa de él. ¡Es tan poca cosa un trabajador para el capitalismo! Encuentran cuantos quieren, al precio que quieren. Es abundante y barato... lo más abundante y lo más barato...

Algunas veces, el trabajador siente vergüenza de ser tan esclavo y se revela. I. L. Bennett en su libro «En la Europa demente» nos cuenta cómo el soldado ruso, campesino escarnecido por los siglos de los siglos, en un arranque de dignidad destruye poderes que parecían sagrados, permanentes, invulnerables. Bastóle acudir un poco reciasmente las columnas del gran Imperio eslavo, para que toda su ficticia grandeza se redujera a cenizas. Para que el zar, insensible ante el penar de millones de hombres, llorara ante su propio dolor como una mujer en estado de parturienta.

Para que aquellos señores, grandes duques y príncipes, se vieran reducidos a limpiabotas, a servir de camareros o a ejercer de chófer, esparcidos por las grandes capitales de la Europa Central y Occidental. Y las finas princesitas y marquesitas de Petersburgo y de Moscú, recorrieran los buivares unas y otras se emplearan de modistas, de maestras o de camareras. Según el gusto y las aptitudes.

Bennett ha compuesto una buena novela de la trasguerra. Una novela que el autor ha vivido y claro está, ha conocido, sus personajes, ha convivido con ellos.

Pero eso no explica de una manera clara cómo algunos entienden el patriotismo. Mientras los mutilados llenan los hospitales y casas de salud, los sanos y robustos del interior, se lanzan a la conquista del dólar. Intrigan, especulan y matan si es preciso para enriquecerse. ¡Qué supone una muerte para enriquecer a un hombre! Esto, al fin tiene un objetivo. Muchos millones han muerto sin saber por qué. El capital lo justifica todo. Cuando se llega a legalizar y a glorificar a guerra en aras de Dios Capital, lo demás carece de importancia.

Berlín fué una guardia internacional de especuladores. El agiotaje tuvo allí su sede. Est, venció a la Revolución que se amaba, terrible y vengadora.

La trama novelesca que sigue a estos episodios de la guerra y la trasguerra, está bien buscada. Aristócratas en desgracia; amores y aventuras que hacen del libro, una lectura amena y que colocan al lector en Berlín, ora en Kiew, ora en la nevada Siberia, ora en la esplendorosa Costa Azul.

Y lo que tiene de más valor es que I. L. Bennett no es un español. Es un alemán que vive en Barcelona y que ha escrito su primer libro en una hermosa lengua castellana de veras envidiable.

Se dice que tiene otros volúmenes en preparación. No sabemos de qué tratará en ellos, pero si el contenido siendo su tema la guerra, bien, Bennett, con su pluma, ancho campo para prestar un buen servicio a la paz y a la fraternidad entre los pueblos.

DELAVILLE

BOTONES DE FUEGO

De la Prensa «moderada»:

Comenta hoy «El Debate» las huelgas de Barcelona y Granada, diciendo que éstas y las que se anuncian en otras provincias tienen un especial interés. Seguiremos esos conflictos con la mayor atención. No pretendemos alarmar. El Gobierno ha tomado sus medidas y le sobran recursos para afrontar victoriosamente la situación. Estamos a su lado en este punto. En cuanto al fondo del problema, lo comentaremos despaciosamente en un día próximo, porque importa mucho sacudir la atonía de la sociedad. Lo que hay debajo es lo que interesa, y de eso es de lo que vamos a ocuparnos.

«A B C» dice que en los pueblos más habituados a la actividad política y a las inquietudes de la vida contemporánea, hay un límite de resistencia que no se rebasa sin producir...

es muy corto el límite de resistencia, no ya para el desorden, sino aún para el desasosiego o la incomodidad que acompañan a las crisis naturales e ineludibles, y esta proporción de apocamiento y de quietismo sale agravada y envidada por el cloroformo de siete años de dictadura.

Termina invocando a los amantes de la libertad para que la defiendan contra los abusos que la desacreditan y recuerden cómo y por qué se cerraron los caminos que ahora van siendo abiertos.

—Se pide a gritos un nuevo régimen de excepción. Y se toma como pretexto las huelgas de Barcelona y Granada y «las que se anuncian en otras provincias».

De la de Barcelona, solucionada ya, ni por su desarrollo ni por su desenlace, nadie puede suponer que obedezca a propósitos inconfesables. En la de Granada se trata de reivindicaciones de carácter económico, y de las que se anuncian en otras provincias». Únicamente «El Debate» está enterado.

Se trata de alarmar a la opinión para justificar un régimen de represión violenta contra los trabajadores.

Pero esta vez la treta les ha salido un poquito desigual. La solución del conflicto del Ramo de Construcción ha demostrado las pretensiones sensatas de los trabajadores y el carácter de la huelga.

De la Prensa rusa:

Varsovia, 13. — Un tren especial transportando seiscientos veinte prisioneros de guerra alemanes capturados en el frente ruso los años 1915 y 1916 salió anoche de la frontera ruso-polaca con destino a Alemania. Estos prisioneros alemanes, que eligieron durante la guerra su domicilio en Siberia y en Turkestan, han tenido que regresar a Alemania, a consecuencia de las malas condiciones que existen actualmente en dichos Estados. Se cree que son los últimos prisioneros alemanes que quedaban en territorio ruso.

—Hasta los prisioneros tienen que cantar las excelencias del paraíso soviético. Y...»

Leo, corto y pego:

Anoche, en el local del Sindicato Libre de Cataluña, celebraron una reunión los presidentes de los sindicatos de Barcelona, bajo la presidencia del Comité local.

La reunión fué de larga duración. Acordóse que en lo sucesivo se opondrán a las huelgas que planteen los anarcosindicalistas.

—Se opondrán en lo sucesivo... ¿Es que han hecho otra cosa hasta el presente?

Los «legionarios de España» asaltaron la Redacción de «Nosotros», destruyendo muebles y agrediendo a tiros al administrador.

MARIO

Repúblicas con dictadura militar

En estos momentos, no hay más que las siguientes:

República portuguesa: Dictadura del general Carmona.

República lituana: Dictadura impuesta por el Ejército.

República polaca: Dictadura de hecho ejercida por el mariscal Pilsudski.

República chilena: Dictadura del general Ibáñez.

República boliviana: Dictadura militar.

República del Perú: Dictadura del coronel Sánchez Cerro.

República Argentina: Dictadura del general Uriburu.

República húngara: Dictadura del almirante Horty.

República turca: Dictadura del general Enver Pasha.

DICTADURAS MILITARIZADAS SIN REPUBLICA

Francia: Dictadura de Tardieu. Italia: Dictadura de Mussolini.

Consejo de guerra contra el general López de Ochoa

Madrid, 21 (de madrugada).—En la próxima semana tendrá lugar un Consejo de guerra contra el general López Ochoa, por la publicación de su libro «Hacia la República».

El fiscal pide para dicho general la pena de veinte años de presidio. Defenderá a López Ochoa el general Riquelme.—Atlánta.

ULTIMA HORA

Con gran entusiasmo se celebra la Conferencia Regional de Andalucía. Los delegados felicitan a los trabajadores de Barcelona por su gran triunfo

Sevilla 21 (de madrugada). Celebradas primera, segunda y tercera sesiones de la Conferencia Regional de Andalucía. Se tomó el acuerdo de felicitar a los huelguistas de Barcelona por el triunfo obtenido, cuya noticia causó gran entusiasmo. El Comité Regional será el encargado de nombrar los compañeros que han de efectuar la propaganda.

Sobre el tema de las Federaciones de Industria, se ha decidido que la ponencia consulte a los respectivos sindicatos y que lleve a criterio de éstos al próximo Congreso Regional.

Han sido aprobados los Estatutos de la Confederación Regional del Trabajo y se acuerda publicar un órgano semanal en Sevilla.